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Д В У Х  М Е С Я Ч Н Ы Й —  
К XXV СЪЕЗ ДУ  КПСС!

«Каждому дню -четкий  р и тм !» -
под таким девизом трудятся 
лесозаготовители области

П О Б Е Д И Т
Всесоюзное объединение «Томлесором» и президиум 

обкома профсоюза признали победителями социалисти
ческого соревнования за декабрь четыре лесосечные 
бригады. Первые премии присуждены бригадам В. П. 
Янышевского из Аслановского и Н. И. Борисова из Ингу- 
зетского леспромхозов. Вторые премии—у коллективов, 
возглавляемых В. С. Наставко и А. Т. Шкуриным из Ин- 
гузетского леспромхоза.

Среди раскряжевщиков наввысший результат у брига
ды Н. И. Цуры из Тегульдета — 198 процентов к плану. 
Почти на 180 процентов выполнила месячное задание 
бригада В. В. Захарова из Катайги. Этим коллективам 
вручены первые премии.

На погрузке леса в вагоны впереди бригады В. Н. 
Воробьева из Асиновского ЛПК и И. Г. Родионова из 
Томского ДОКа.

На зимней сплотке победили бригады И. П. Кобзаря, 
А. М. Фефлова из Асиновского ЛПК и Н. П. Шаманаева 
из объединения «Чулымлес».

Г. ИСАКОВ,
председатель обкома профсоюза рабочих лесной 

и деревообрабатывающей промышленности.

Одинокие передовики
Лесозаготовители объединения «Чулымлес» работают 

в январе ниже своих возможностей. Но на предприятии 
есть коллективы, которые успешно перевыполняют зада
ния. Хорошо организована работа верхнего склада Золо- 
тушки. Здесь трудится укрупненная бригада Г. Д. Власо
ва. Работая в тех же условиях, что и другие трелевочные 
бригады, коллектив ежедневно перекрывает норму. За 
первую половину января бригада Власова заготовила до
полнительно к графику более 700 кубометров древесины. 
Улучшили работу раскряжевочные укрупненные бригады 
А. П. Есюкевича и Н. Н. Касаткина. Этим коллективам 
помогла добиться успеха новая организация труда на раз
делке.

В Сулзате впереди других коллективов нижнего склада 
— бригада П. Ф. Пикулина.

Но опыт лучших коллективов покд не нашел достаточ
но широкого распространения. Предприятие отстает с на
чала года по всем основным производственным показате
лям.

И. МАКАРОВ.
М олчановский район.
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•  Девиз бригады: «Ни минуты простоя!»
•  Двухсменна на важной стройке
•  Дома будут сданы в срок
•  В походе — энтузиасты нового 3
•  Когда в товарищах согласье есть
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М Е Л И О Р А Ц И Я - П Е Р Е Д Н И Й  К Р А Й

НАСТУПЛЕНИЕ НА ПОЙМУ
Наш нештатный кор

респондент Н. Митика- 
сов побывал в бригаде 
В. Черенко из Гусевской 
ПМК, работающей по ме
тоду Н. Злобина. О пер
вых шагах этого коллек
тива, занятого на мелио
рации Карнауховских лу
гов, недавно рассказыва
лось на страницах «Кра
сного знамени».

В коллективе каждый 
механизатор, соревнуясь 
за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, вы
полняет сменное задание 
на 150 процентов. Осо
бенно отличаются трак
тористы В.’ Калашников, 
Я. Фаудетдинов, В. Жар
ков, Н. Аминов, М. Мир- 
хайдаров. Большую по

мощь механизаторам ока
зывают мастер-наладчик 
В. Леонов, сварщик 
В. Буховецкий, шофер 
Н. Иванов.

НА СНИМКАХ: на
ступление на пойму; 
бригадир В. Черенко с ма
стерам Л. Бердник; у ма
шины встретились бра
тья — тракторист и свар
щик Г. и В. Буховецкие.

С о р е в н о в а н и е  
Т о м с к —К е м е р о в о

НА З Е М Л Е  
С И Б И Р С КО Й

П е р е н и м а т ь  
в с е  л у ч ш е е

Томск посетила делега
ция трудящихся города 
Кемерова, с которым то
мичи соревнуются. Наш 
корреспондент попросил 
руководителя делегации 
председателя Кемеровского 
горисполкома Г. С. Весе
лова поделиться впечатле
ниями об этой поездке.

— Томск издавна счи
тается городом науки, про
мышленности, сибирской 
кузницей кадров, — гово
рит Герман Семенович. — 
И очень приятно, что томи
чи бережно относятся к 
внешнему облику города. 
Здесь с любовью сохраняют 
памятники старины. Томск 
и Кемерово соревнуются уже 
много лет, и нам радостно 
отмечать, как растет и хо
рошеет ваш город.

Томичи получили воду из 
подземных источников, к 
ним пришло большое тепло 
в новые районы. Появился 
красавец коммунальный 
мост. Все это радует нас, 
как и томичей. '

Соревнование наших горо
дов традиционное. Оно поз
воляет перенимать друг у 
друга лучшее, передовое. 
Трудящиеся Кемерова за
вершили пятилетку досроч
но, 4 декабря. Томичи так
же рапортовали об этом 
4 декабря.

За годы пятилетки в Ке
мерове сдано в эксплуата
цию миллион квадратных 
метров жилья. Сейчас в на
шем городе - возводится пер
вый 16-этажный дом. Обыч
но кемеровчане получают 
за год двенадцать 9-этаж
ных домов. В некоторых 
районах застройка ведется 
только высотными здания
ми из сборного железобе
тона. Особенность их еще и 
в том, что по проекту каж
дый дом может быть со 
встроенным магазином. 
Строители Кемерова возво
дят панельные школы и 
детские сады. По сравнению 
с кирпичными это намного 
ускоряет сроки ввода 
объектов в эксплуатацию.

С большим нетерпением 
кемеровчане ждут газопро
вод, который придет к нам 
из вашей области. В общем 
объеме промышленности 
нашего города 33 процента 
приходится на предприятия 
химии. Томский газ позво
лит перевести производст
венные процессы на новую 
технологию, что, кроме эко
номической выгоды, прине
сет еще одно очень суще
ственное изменение. Значи
тельно очистится воздух 
вокруг промышленных пред
приятий. Газ, полученный от 
томичей, даст возможность 
развиваться предприятиям, 
вырабатывающим минераль
ные удобрения.

Наши города связаны дав
ними узами дружбы. До- 

. статочно сказать, что при
близительно 80 процентов 
старшего поколения' руко
водителей предприятий и 
специалистов Кемерова — 
выпускники томских вузов.

Соревнование наших го
родов — это прежде всего 
обогащение опытом, взаи
мопомощь. Мы с большим 
интересом знакомились с 
тем, как томичи борются за 
то, чтобы превратить Томск 
в город высокой дисципли
ны труда и быта.

Начавшаяся пятилетка 
будет для кемеровчан пя
тилеткой благоустройства. 
В социалистических обяза
тельствах промышленных 
предприятий и районов во
просы благоустройства ста
нут одними из главных. По
этому1 мы с большим вни
манием изучаем опыт Том
ского горисполкома в этой 
работе. Во время нашей 
поездки мы побывали на 
спортивном комплексе заво
да режущих инструментов. 
Сооружение произвело на 
нас очень хорошее впечат
ление. Отрадно, что 1 все 
сделано силами завода, хо
рошо и надолго. Подобный 
опыт мы будем внедрять у 
себя. Томичи за последние 
годы многое сделали по 
улучшению быта. Это мы 
также используем.

ЦК КПСС, правительство 
большое внимание придают 
развитию Западной Сиби
ри. За 9-ю пятилетку объем 
промышленного производ
ства в Кемерове вырос в 
полтора раза. В наступив
шей пятилетке задача у нас 
еще более серьезная. Успех 
развития наших городов в 
немалой степени зависит и 
от того, как мы будем ис
пользовать опыт друг друга.

Томичи в прошлом году 
сдали 190 тысяч квадрат
ных метров жилья. По этому 
объему вы нас уже почти 
догнали. У Томска очень 
большие перспективы. И 
нам радостно, что старинныц 
сибирский город приобретает 
новый облик, сохраняя все 
лучшее, что накапливалось в 
нем годами.

Соревнование наших го
родов уже давно перестало 
быть только официальной 
формой сотрудничества. Де
ловые связи появились меж
ду промышленными пред
приятиями Томска и Кеме
рова, между отдельными 
коллективами.

Сейчас вся страна гото
вится достойно встретить 
XXV съезд КПСС. Трудя
щиеся наших городов при
няли на себя повышенные 
обязательства в честь этого 
знаменательного события в 
жизни партии и народа. Мы, 
кемеровчане, желаем нашим 
соседям больших успехов в 
труде, выполнения принятых 
социалистических обяза
тельств.

Наша делегация приез
жала в Томск с очень важ
ной задачей — подписать 
договор о продолжении со
циалистического соревнова
ния наших городов в 
1976 году. Оно, несомненно, 
поможет нам более успеш
но начать десятую пятилет
ку.

На с т р о й к а х  Т о м с к а
Д н и  р а б о т ы  
у д а р н о й

Бригада С. С. Хмельниц
кого из СУ-3 треста «Томск- 
промстрой» за последние 
два года девятой пятилетки, 
принимала участие в строи
тельстве восемнадцати объ
ектов.

— Наша бригада в честь 
XXV съезда КПСС взяла по
вышенные обязательства. 
«Ни минуты простоя» — та
ков наш девиз. Мы объяви
ли все дни, предшествующие 
съезду партии, днями удар
ной работы и обязуемся вы
полнять- нормы выработки 
не ниже чем на 125 —130 
процентов, — так говорил 
Хмельницкий на собрании, 
когда обсуждался проект 
ЦК КПСС к XXV съезду.

Бригадир назвал и недо
статки, мешающие нормаль
ной работе: некачественное 
проектирование, которое ве
дет к заведомому браку, и 
некачественные панели, из
готовленные заводом
ЖБК-100.

Комсорг комсомольско- 
молодежной бригады УОР-5, 
которую возглавляет делегат 
XXV съезда КПСС М. Б. Си
роткина, Нина Алфутова на 
этом же собрании треста на
звала рубежи, которые на
метила для себя эта бригада: 
выработку увеличить по срав
нению с прошлым годом на 
10—15 процентов, сдавать 
работу с оценкой не ниже 
чем на «хорошо», еще пол
нее применять малую меха
низацию.

Комсорг просила руково
дителей управления не рас
ставлять членов бригады по 
многим объектам, так ..как 
это затрудняет проведение 
воспитательной работы, лю
ди долгое время не видят 
ДРУГ друга. Надо лучше пла
нировать ведение отделочных 
ра?от.

— Мы горды тем, что наш 
бригадир Мария Борисовна 
Сиро-ткина избрана делега
том XXV съезда партии. В 
дни работы съезда мы по
радуем Марию Борисовну 
своим ударным трудом, — 
сказала Н. Алфутова.

Коллективы управлений 
№№ 1, 4, обсуждая важ
нейший программный доку
мент партии, одобряя его, 
приняли обязательство за
вершить план двух месяцев 
первого года десятой пяти
летки ко дню открытия 
съезда.

« В  д в е  с м е н ы » , —
такое предложение внес 
при обсуждении, проекта 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии бригадир каменщиков 
СУ-11, член парткома тер
риториального управления 
строительства Г. П. Бычков.

— Мы пришли к выводу, 
что сможем трудиться бо
лее производительно, если 
перейдем на двухсменную 
работу. Прежде всего это 
даст возможность лучше ис
пользовать имеющиеся у 
нас башенные краны, — го
ворил он на партийном соб
рании треста «Томскжил- 
строй».

Эти слова бригада под

крепила делом. Уже сейчас 
ведется двухсменная кладка 
стен на важном для города 
Томска объекте — Доме 
союзов. Именно здесь тру
дится бригада Г. П. Бычко
ва.

В  б р и г а д е  
Б ы ч и х и н о й

Есть на Томском участке 
«Сибтеплоизоляции» брига
да изолировщиков, которую 
возглавляет коммунист 
Е. Ф. Бычихина. Эта брига
да внесла большой вклад в 
общую трудовую победу 
коллектива, который еще 
12 ноября выполнил девятый 
пятилетний план. Бригадиру 
присвоено звание «Ударник 
девятой пятилетки». А ком, 
мунисты избрали Екатерину 
Федоровну секретарем пар
тийной организации.

Обсуждая проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, бригада изолировщиков 
обязалась обеспечить свое
временную сдачу домов в 
пятом микрорайоне, а также 

(первом и третьем микрорай
онах Каштана. Есть в обя
зательствах и такие пункты: 
«Подать 5 рационализатор
ских предложений и полу
чить экономический эффект 
от их внедрения в сумме 1 
тысяча рублей; за счет бе
режливого отношения к еп- 
лоизоляционным материа
лам сэкономить их на 600 
рублей».'

Так бригада отвечает на 
призыв партии сделать де
сятую пятилетку пятилеткой 
эффективности и качества.

Б л а г о д а р н о с т ь
п о с т а в щ и к а м

Недавно в редакцию га
зеты «На стройках Томска» 
позвонил начальник СУ-12 
треста «Томскжилстрой» 
В. В. Персиянов:

— Прошу поблагодарить 
коллектив ЖБИ-2 за свое
временную и полную постав
ку железобетонных изделий.

Да, это бывает, к сожале
нию, нечасто; строители бла
годарят поставщиков. А в 
данном случае есть и осо- 
бинка. Дело в том, что кол
лектив СУ-12 строит такое 
необычное для него соору
жение, как драмтеатр. И, 
конечно, детали для этого 
здания также необычные, 
почти щтучного изготовле
ния.

Коллектив ЖБИ-2 по
ставлял строителям драмте- 
атра перемычки, плиты пе
рекрытия, прогоны и пило
ны. Особые хлопоты были с 
пилонами, которые монтиру
ются на втором этаже. Меж
ду пилонами будут стеклян
ные витражи, через которые 
откроется вид на реку Томь.

Начальник производства 
ЖБИ-2 В. И. Казанцев рас
сказывает:

— Нужна была в первую 
очередь опалубка. Работа
ли, проектировали ее и глав
ный технолог С. Л. Аносов, 
и главный инженер завода 
Ю. Я. Гоголев, и начальник 
арматурного цеха А. К. 
Яринцев. Первую опалубку 
изготовили деревянную.

Коллектив цеха нижнего по
лигона во главе с начальни
ком 40. А. Нечаевым и тех
нологом Л. В. Аксеновой 
приступил к изготовлению. 
Первые пилоны получились 
хорошими, а затем строите
ли «зашумели». Пилоны ока
зались большей толщины, 
чем положено. Стали разби
раться. Оказалось, что дере
вянная опалубка после про- 
парок в камерах потеряла 
жесткость. Пришлось вновь 
искать выход. Сделали ме
таллическую опалубку. Стро
ители остались довольны.

Вот такова история совме
стной работы строителей и 
поставщиков.

— К заводу ЖБИ-2 мы 
претензий сейчас не имеем, 
—подтвердил и прораб А. В. 
Костырев, ведущий строи
тельство драматического те
атра.

Б ы т  н е  з а б ы т
У строителей особые ус

ловия работы, они переез
жают с объекта на объект, 
и не всегда удается хорошо 
наладить быт. И все же там, 
rjje проявляется об этом 
действенная забота, дело 
продвигается вперед. Так, в 
конце прошлого года админи
страцией и профсоюзным 
комитетом домостроительно
го комбината была открыта 
столовая в третьем микро
районе Каштана, где ведется 
большое жилищное строи
тельство. Под столовую обо
рудованы два совмещенных 
вагончика, установлено ку
хонное оборудование, хоро
шая мебель. Периодически 
организуется продажа мяса,

фруктов и других продуктов. 
Обслуживание ведет столо
вая № 46 первого треста сто
ловых.

Решили проблему питания 
и в УПТК треста «Томск- 
промстрой». Там оборудова
ли столовую в вагончике, 
сделали ее удобной; уютной.

Но строители предъявля
ют новые требования к улуч
шению быта на местах рабо
ты. Речь идет об организа
ции выездных буфетов на 
строящиеся объекты. .На
ступила пора решить и этот 
вопрос.

Н о в о е ,  п е р е д о в о е  
—  н а  о б ъ е к т ы

В прошлом году Секре
тариат ЦК ВЛКСМ совмест
но с коллегиями трех строи
тельных министерств (Мин
строя, Минтяжстроя, Мин- 
промсгроя) приняли поста
новление о проведении мас
сового рейда по внедрению 
новой техники в строитель
ных организациях.

В Томском территориаль
ном управлении строительст
ва на важных участках про
изводства созданы комсо
мольско-молодежные брига
ды (их сейчас 22). Был про
веден конкурс профессио
нального мастерства, орга
низовано шефство комсо
мольских организаций над 
решением трудных проблем. 
Штаб «Комсомольского 
прожектора» провел 30 рей
дов по проверке внедрения 
новой техники.

Результаты этой работы 
уже ощутимы. Так, полно

сборное жилищное строи
тельство н строительство из 
крупноразмерных элементов 
составляют к уровню 1971 
года 185 процентов. Если 
еще три года назад штука
турные и малярные работы 
выполнялись вручную, то 
сейчас они практически пол-, 
ностью механизированы. Во 
всех трестах и домострои
тельном комбинате созданы 
участки малой механизации. 
Применение свайных фунда
ментов позволяет заклады
вать фундаменты, и зимой, а 
производительность труда 
на этом виде работ повыси
лась на 25—30 процентов.

Рейд энтузиастов нового 
продолжится и в 1976 году. 
Определены конкретные за
дания по внедрению новой 
техники, технологии, новых 
конструкций материалов и 
изделий. Назначены также 
ответственные инженерно- 
технические работники за 
выполнение этих заданий.

Комитет комсомола и 
штаб «Комсомольского про
жектора» управления строи
тельства разработали вме
сте с инженерными служба
ми мероприятия по участию 
в этом большом и очень 
нужном деле комсомольцев 
и молодежи.

«Новую технику — на 
объекты!» — под таким де
визом в новом году трудятся 
молодые строители Томска.

Коллективный коррес
пондент — редакция 
многотиражной газеты 
«На стройках Томска».

Т Ю М Е Н Ь

Вступил в строй пер
вый в области Нижне
вартовский газоперера
батывающий завод.
Предприятие рассчита
но на ежегодную пере
работку двух миллиар
дов кубометров попут
ного нефтяного газа, 
ранее сжигавшегося в 
факелах. Теперь из него 
получают сухой газ, ко
торый служит топливом 
для Сургутской ГРЭС, 
питающей электроэнер
гией промыслы, стройки 
и города Среднего 
Приобья. Кроме того, в 
Нижневартовске будут 
получать и ценное 
сырье для нефтехими
ческих предприятий.

Коллектив нового за
вода принял повышен
ные-обязательства, ре
шив к открытию XXV 
съезда КПСС вывести 
предприятие на проект
ную мощность и ос
воить продуктопровод 
для транспортировки 
нефтехимического сы
рья.

В десятой пятилетке в 
Тюменской области на
мечено построить еще 
несколько таких ж«* 
предприятий, рассчител- 
ных на ежегодную где- 
реработку 15— 16 мил
лиардов кубометров 
попутного газа, что в 
значительной мере ре
шит проблему его ис
пользования.

А Ч И Н С К

Первые поезда про
шли по железнодорож
ной ветке, проложенной 
от Транссибирской ма
гистрали к ппощадке 
Ачинского нефтеперера
батывающего завода. 
Эта трасса позволит зна
чительно увеличить по
ставки строительных ма
териалов и оборудова
ния, необходимых для 
сооружения нового 
предприятия.

Первую очередь за
вода намечено ввести 
в десятой пятилетке. 
Здесь будут выпускать 
бензин, малосернистое 
дизельное топливо, вы
сококачественные сма
зочные материалы и 
другие продукты. Авто
матизация производ
ства, близость к сырью
—  им послужит тюмен
ская нефть —  и к по
требителям продукции
—  промышленным пред
приятиям Красноярского 
края и Кузбасса обес
печат будущему заводу 
высокую рентабельность 
и эффективность.

Сейчас строители мон
тируют резервуары, а 
также металлоконструк
ции головной установки 
по переработке нефти, 
готовятся к приему тех
нологического оборудо
вания.

К Р А С Н О Я Р С К
Полностью электрифи

цировать крупные в 
Красноярском крае сов
хозы имени «Правды» и 
имени Ильича позволят 
две мощные трансфор
маторные подстанции, 
поставленные сегодня 
под нагрузку. В деся
той пятилетке в крае 
намечено проложить 
более 16 тысяч километ
ров сельских ЛЭП, что 
поможет довести пот
ребление электроэнер
гии колхозами и совхо
зами до 1,3 миллиарда 
киловатт-часов.

М Е Ж Д У Р Е Ч Е Н С К

Началось сооружение 
последней, третьей оче
реди крупнейшей в 
стране шахты «Распад
ская». Сегодня строите
ли приступили к монта
жу одного из основных 
объектов —  здания вен
тиляторов. В нем бу
дут установлены два 
уникальных агрегата 
мощностью по 25 тысяч 
кубометров воздуха в 
минуту.

Новая очередь —  это 
по существу крупная 
шахта с годовой произ
водительностью полтора 
миллиона тонн коксую
щегося угля. Строи
тельные, проходческие 
и монтажные работы 
решено вести по ско
ростным графикам, с 
тем чтобы досрочно 
подготовить к пуску 
угольные забои в 1977 
году.

После завершения 
строительства общая 
мощность шахты воз
растет до семи с поло
виной миллионов тонн 
угля в год.

(ТАСС).

\
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К ЭФФЕКТИВНОСТИ И КА4ЕСТВУ О б с у ж д а е м  п р о е к т  Ц К  К П С С

С с о б р а н и я  а к т и в а  Т о м с к о й  г о р о д с к о й  п а р т и й н о й  о р г а н и з а ц и и
В Томске состоялось собрание актива городской пар

тийной организации.
С докладом «О проекте ЦК КПСС к XXV съезду пар

тии «Основные направления развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 годы» и задачах городской 
партийной организации» выступил первый секретарь 
Томского горкома КПСС Ю. И. Литвинцев.

В работе собрания принял участие секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников.

Докладчик и все выступа
ющие говорили о единодуш
ном и полном одобрении 
трудящимися областного цен
тра проекта ЦК КПСС на де
сятую пятилетку.

— Наша партия, — ска
зал Ю. И. Литвинцев, — 
следуя ленинскому завету, 
при принятии долговремен
ной программы социально- 
экономического развития 
страны постоянно советуется 
с народом, учитывает его 
мнение и коллективный 
опыт. Проект ЦК КПСС к 
XXV съезду КПСС знамену
ет собой новый этап борьбы 
за коммунизм, полностью от
вечает интересам советских 
людей, вооружает их четкой 
программой действий на 
предстоящий период. Томи
чи, обсуждая этот важней
ший партийный документ, 
заявляют о своей решимо
сти выполнить поставленные 
партией задачи.

Для успешной реализации 
возросших задач заложена 
прочная основа в девятой 
пятилетке. Промышленность 
города завершила пятилетнее 
задание почти с месячным 
опережением. Сверх плана 
реализовано продукции на 57 
миллионов рублей. Объем 
производства возрос на 38, 
производительность труда — 
на 29 процентов. Заметно 
улучшилось качество изде
лий. Около 10 процентов 
всего объема продукции вы
пускается с государственным 
Знаком качества. Почти в 
полтора раза увеличилось 
производство товаров народ
ного потребления.

За последние годы осу
ществлена большая програм
ма развития и технического 
перевооружения всех отра
слей. Создана современная 
база стройиндустрии. Вве
дены новые мощности на за
водах резиновой обуви, «Сиб- 
электромотор», математиче
ских машин, режущих инст
рументов, подшипниковом, 
на карандашной фабрике, 
пищевых предприятиях.

Построено в г. Томске 923 
тысячи квадратных метров 
жилья — в 1,4 раза больше, 
чем в восьмой пятилетке.

Особенно интенсивно раз
вивалось коммунальное хо
зяйство. В короткие сроки 
построены крупные комплек
сы водо- и теплоснабжения, 
мост через Томь, ряд других

важных объектов.
Транспорт: введены в экс-’ 

плуатацию речной порт, стан
ции технического обслужи
вания автомобилей и трол
лейбусов, автовокзал, ре
конструирован железнодо
рожный вокзал.

Существенно укрепилась 
материальная база торговли, 
бытового обслуживания учеб
ных заведений, здравоохране
ния, науки и культуры.

В прошедшей пятилетке 
созданы академические ин
ституты. Город стал круп
ным учебным и научным цен
тром. Подготовлено 33 тыся
чи специалистов высшей ква
лификации, на 175 миллио
нов рублей выполнено науч
ных исследований, защищено 
111 докторских и 1.047 кан
дидатских диссертаций.

Критически оценивая ито
ги минувшего пятилетия, 
участники собрания обраща
ли внимание на серьезные 
недостатки.

В промышленности — это 
снижение фондоотдачи, мед
ленное освоение новых про
изводственных мощностей, 
неполная загруженность име
ющегося оборудования. Для 
многих предприятий легкой 
и пищевой промышленности 
характерны неустойчивость 
в работе, низкое качество 
продукции. А два из них — 
обувная и текстильная фаб
рики — не справились с пла
ном 1975 года. Девять пред
приятий в городе не выпол
нили план повышения произ
водительности труда.

Медленно преодолевается 
отставание в капитальном 
строительстве. В прошлом 
году план освоения капита
ловложений выполнен на 
83,2 процента. Из 51 строи
тельной и монтажной органи
зации только 30 справились 
с годовой программой. За 
пятилетку недодано свыше 
80 тысяч квадратных метров 
жилья. Растягиваются сроки 
строительства школ, детских 
учреждений, объектов тор
говли, здравоохранения, 
коммунального хозяйства. 
Руководители подрядных 
организаций не принимают 
серьезных мер по улуч
шению качеств строительства 
и внедрению передовых ме
тодов организации производ
ства. Много недостатков в 
организации соревнования, в 
подборе и закреплении кад-

дов, массово-политической 
работе среди строителей.

Нужды растущего города 
требуют решительной пере
стройки в работе транспорта 
и связи, городского хозяй
ства, в сфере обслуживания. 
Об этом подробно говорил на 
собрании актива замести
тель председателя гориспол
кома Н. Г. Черкашин.

В начавшейся пятилетке 
предстоит обеспечить крутой 
поворот к эффективности и 
качеству на всех участках 
хозяйственного и культурно
го строительства, в сфере 
и производства, ' и управле
ния. Предприятия города 
должны освоить более 300 
новых видов изделий, внед
рить 900 новых технолоЬичё- 
ских процессов, автоматиче
ских и поточных линяй, 
средств механизация и авто
матизации.

Борьба за. повышение ка
чества и эффективности, под
черкивалось на собрании ак
тива, как никогда раньше, 
становится ключевой задачей 
каждого производственного 
коллектива, каждого работ
ника. Именно с этих пози
ций, как рассказал секре
тарь Кировского райкома 
партии В. В. Гартун, по
дошли в районе к обсужде
нию проекта ЦК -КПСС к 
XXV съезду. На рабочих и 
партийных Собраниях внесе
ны предложения я дополне
ния, касающиеся как разде
лов этого документа, так и 
планов предприятий. Предла
гаются дополнительные ме
ры по закреплению кадров, 
совершенствованию управле
ния, организации и методов 
планирования, чтобы планы 
заблаговременно доводились 
до исполнителей, лучше 
увязывались с материаль
но-техническим обеспечени
ем, тщательно обоиювыва- 
лись. Выступающий вносит 
предложение: предусмотреть 
в проекте пятилетки повы
шение ответственности пред
приятий за выполнение до
говорных обязательств по 
кооперационным поставкам.

На многих предприятиях 
района вплотную приступили 
к внедрению комплексной 
системы управления качест
вом труда и продукции. При
няты встречные планы, по 
которым нынче будет допол
нительно произведено про
дукции более чем на миллион 
рублей.

В проекте основных на
правлений пятилетки предус
мотрено формирование в 
Западной Сибири крупней
шего промышленного ком
плекса. В связи со строи
тельством Томского нефте
химического комбината и га
зопровода Нижневартовск —

Томск — Кузбасс, а также* 
ряда крупных сельскохозяй
ственных объектов перед 
городской партийной органи
зацией встают новые, бо
лее сложные задачи.

Ректор инженерно-строи
тельного института Г. М. Ро
гов, говоря о растущем 
вкладе томских вузов в раз
витие восточных районов 
страны, области, подчеркнул 
необходимость объединения 
всех научных сил с тем, что
бы ускорить внедрение науч
ных разработок. Такого под
хода требует разработка 
АСУ области, в частности 
АСУ капитального строи
тельства и коммунального 
хозяйства. Нужно шире при
влекать местных ученых и 
специалистов для решения 
вопросов, связанных со 
строительством нефтехим- 
комбината.

В соответствии с проектом 
основных направлений, от
мечалось на собрании акти
ва,. главной задачей в ка
питальном строительстве яв
ляется повышение эффектив
ности капитальных вложе
ний. А это возможно на ос
нове улучшения планирова
ния, проектирования, орга
низации строительного про
изводства, сокращения про
должительности строитель
ства.

— Нужен твердый график 
ввода объектов в течение го
да, с учетом возможностей 
подрядных организаций, — 
сказал, выступая в прениях, 
секретарь парткома треста 
«Томскжилстрой» А. Д. Три
фонов. — При обсуждении 
проекта. ЦК КПСС наши 
строители внесли много цен
ных предложений: перехо
дить на двухсменную работу, 
на совмещенный подряд, ког
да каменщики передают эс
тафету отделочникам, а те 
сдают объект заказчику.

Недавно бюро горкома 
КПСС утвердило «План ком
плексных мероприятий . по 
улучшению работы партий
ных организаций ' строек, 
предприятий строительной 
индустрии и промышленно
сти строительных материа
лов города Томска». Намече
но внедрить опыт г. Орла по 
непрерывному планированию 
в жилищном ' строительстве. 
Исполком горсовета разраба
тывает перспективный (на 
пятилетку) план размещения 
встроенных помещений тор
говли, общественного пита
ния и бытового обслужива
ния. Повысится . качество 
проектно-сметной документа
ции. В первом полугодии на 
стройки будет дополнительно 
направлено 500 человек.

Участники собрания одоб
рили проект социалистиче

ских обязательств трудя
щихся города на первый год 
пятилетки, разработанных 
на основе встречных пла
нов и обязательств коллекти
вов. В них сформулированы 
основные задачи — повыше
ние эффективности произ
водства, производительности 
труда, улучшение качества 
продукции, экономное расхо
дование сырья, материалов, 
борьба с потерями рабочего 
времени.

С первых дней нового года 
на многих предприятиях раз
вернулось соревнование за 
выполнение в первом кварта
ле 26—28 процентов годовой 
программы.

В. А. Курилов, токарь, 
секретарь цеховой партийной 
организации манометрового
завода, сказал:

Суточный выпуск про
дукции у нас сейчас больше, 
чем был в конце прошлого 
года, Многие бригады реши
ли выполнить план двух ме
сяцев ко дню открытия съез
да. Дни работы съезда объяв
лены на заводе ударными.

На новых площадях рабо
тать по-новому, по-ударному 
— девиз коллективов, осваи
вающих новые мощности. О 
сегодняшних делах коллек
тива, его планах, мыслях, 
вызванных обсуждением про
екта ЦК КПСС, говорил на 
собрании директор завода 
резиновой обуви И. Д. Стар
цев. Завершен важный этап 
реконструкции этого пред
приятия — первая очередь в 
строю и уже дает продук
цию. Решаются важные со
циальные задачи. Объекты 
соцкультбыта завод строит 
хозспособом. Точно так же, 
предлагает И. Д. Старцев, по 
опыту предприятий Москвы 
можно было бы возводить 
часть жилья, но для этого 
нужно решить вопрос со 
строительными материалами.

В работе собрания приня
ла участие делегация сорев
нующегося с Томском г. Ке
мерова: председатель горис
полкома Г. С. Веселов, вто
рой секретарь горкома КПСС 
А. Ф. Рыбалкин, Герой Соци
алистического Труда, слесарь 
одного из промышленных 
предприятий А. Е. Ко
ролев, управляющий трестом 
«Кемеровогражданс т р ой» 
Б. А. Трунов.

В своем выступлении 
А. Ф. Рыбалкин рассказал об 
итогах пятилетки кемеров- 
чан, о соревновании двух 
городов, поздравил томичей 
с успешным выполне
нием пятилетних заданий.

Принято решение продол
жить ставшее традицион
ным соревнование между 
трудящимися Кемерова и 
Томска.

Ю. ГРИШАЕВ.

НАТАША ГЫНГАЗО- 
ВА — ПОЛИРОВЩИ- 
ЦА ШЛИФОВАЛЬНО
СБОРОЧНОГО ЦЕХА 
№ 2 ГПЗ-5. ТРИ ГОДА 
НАЗАД ОНА ОКОНЧИ
ЛА ГПТУ-2. СЕЙЧАС 
ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ 
МОЛОДЫХ РАБОТНИЦ 
ЦЕХА. ОБСЛУЖИВАЕТ 
ПЯТЬ ПОЛИРОВОЧНЫХ 
АВТОМАТОВ.

НАТАША — КОМС
ОРГ УЧАСТКА. МНОГО 
ВРЕМЕНИ УДЕЛЯЕТ 
ЗАНЯТИЯМ СПОРТОМ. 
У НЕЕ ПЕРВЫЙ РАЗ
РЯД ПО ЛЫЖАМ.

Фото В. Казанцева.

ВСТРЕЧА 
С ДЕПУТАТОМ

На днях в красном 
уголке Нелюбинской фер
мы совхоза «Родина» 
Томского района депутат 
Верховного Совета СССР 
Мария Митрофановна 
Зольцова встретилась с 
животноводами фермы. 
Депутат рассказала о ра
боте высшего органа на
шего государства, реше
ниях IV сессии Верхов
ного Совета СССР девя
того созыва. В свою оче
редь животноводы фер
мы поделились своими 
успехами, рассказали о 
планах на будущее.

И. ПАВЛОВ.

К ОЛЛЕКТИВ Томско
го подшипникового 
завода успешно спра

вился с планом девятой пя
тилетки по основным тех
нико-экономическим показа
телям. По сравнению с пре
дыдущей пятилеткой вы
пуск подшипников возрос 
на 37,7 процента. Сверх 
плана пятилетки ■ реализо
вано продукции более чем 
на полтора миллиона руб
лей. Производитель
ность труда возросла 
за . этот период на 14,3 
процента.

Прошедшая пятилет
ка была периодом ре
конструкции завода. 
Велось строительство 
производственных по
мещений, внедрены в 
производство 21 но
вый технологический 
процесс, 21 автомати
ческая и механизиро
ванная линия, уста
новлено 1.020 единиц 
нового оборудования. 
Шести типам подшип
ников присвоен госу
дарственный Знак ка
чества.

Итоги труда коллектива 
в прошедшей пятилетке 
вполне удовлетворительны. 
Но перед нами стоят еще 
более серьезные задачи. 
В проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные 
направления развития на
родного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы» сказано: 
«Развивать подшипниковую 
промышленность, особенно 
производство специальных 
приборных и прецизионных 
подшипников».

Уже нынче наш завод вы
пустит на несколько миллио
нов подшипников больше, 
чем в прошлом году. Ответ
ственные и напряженные 
задания возлагаются на 
коллективы автоматно-то
карного цеха, шлифовально
сборочного № 1 , терми
ческого и сепараторного, ко
торым предстоит освоить и 
начать серийное производ
ство новых подшипников. 
Увеличивается в этом году 
производственная програм
ма в шлифовально-сбороч
ном цехе № 2 на 12,2 про
цента, в шлифовально-сбо
рочном цехе № 3 — на 16,5 
процента.

Весь этот прирост дол
жен быть обеспечен за счет 
увеличения производитель
ности труда. Начавшаяся 
пятилетка пройдет . под зна
ком повышения качества 
выпускаемой продукции. 
Это значит — надо воспиты
вать в каждом работнике 
коммунистическое отноше
ние к труду. Здесь особенно

велика роль социалистиче
ского соревнования.

Коллектив завода накопил 
достаточный опыт органи
зации соревнования. В про
шлом году около двух ты
сяч рабочих имели личные 
планы повышения произво
дительности труда. Более 
полутора тысяч боролись за 
право носить звание «Луч
ший по профессии». Пять

производственных участков 
и 24 бригады имеют почет
ное звание «Коллектив ком
мунистического труда».

В честь 30-летия Победы 
над фашистской Германией 
на заводе было объявлено 
25 трудовых вахт. Итоги их 
подводились каждую неде
лю и заносились на - спе
циальный стенд. Эта форма 
соревнования сохранилась и 
в период подготовки к XXV 
съезду КПСС. В честь это
го знаменательного события 
на заводе объявлено 40 тру
довых вахт. Итоги трудового 
соперничества подводятся в 
4 этапа. Победители этапов 
получают вымпел и почет
ную грамоту.

Соревнование будет более 
успешным, если в него по
стоянно вносить новые эле
менты. Нам надо организо
вать соревнование за право 
собрать первый подшипник 
новой серии, за право соб
рать юбилейный подшипник. 
Общественным организа
циям завода, партийному 
комитету предстоит огром
ная работа по мобилизации 
коллектива на досрочное 
выполнение заданий новой 
пятилетки.

К концу пятилетки завод 
должен выпускать на де
сятки миллионов подшипни
ков в год больше, чем в 
1975 году. Объем реали
зуемой продукции увеличит
ся на 30,8 процента. Значи
тельная роль отводится 
внедрению в производство 
достижений науки и техни

ки. На заводе за счет этого 
будет получена экономия 
не менее 2,5 миллиона руб
лей и освобождено от не
производительного труда не 
менее 700 человек. Наши 
рационализаторы также вне
сут свой весомый вклад в 
производство.

Намечая ряд мер по тех
ническому перевооружению 
предприятия, мы испытыва
ем трудности по причинам, 

от нас не зависящим. 
Сейчас в производстве 
подшипников сложи
лось такое положение, 
когда качество абра
зивов, которыми об
рабатывают кольца, 
отстает от уровня тех
нической оснащенности 
нашей промышленно
сти. Министерству не
обходимо в наступив
шей пятилетке добить
ся того, чтобы эти ма
териалы соответство
вали современным до
стижениям. Видимо, 
пора нашей промыш
ленности освоить вы
пуск станков для про
изводства приборных 
и прецизионных под̂  

шипник-ов. Сейчас этого обо
рудования крайне не хва
тает. Стоит оно очень доро
го, а с каждым годом его 
требуется все больше и 
больше.

Существенный резерв про
изводства -— это снижение 
потерь от брака. За пяти
летку мы должны их умень
шить на 40 процентов. Про
должая работу по повыше
нию качества выпускаемой 
продукции, мы должны к 
концу пятилетки выпускать 
треть объема подшипников 
с государственным Знаком 
качества.

Сейчас коллективы всех 
цехов намечают меры по 
успешному выполнению за
дания первого года 10-й пя
тилетки. На заводе прошло 
партийное собрание, на кото
ром коммунисты, обсуждая 
проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии, единодушно 
решили «...считать главной 
задачей коллектива завода 
— на основе дальнейшего 
повышения технического- 
уровня производства и его 
эффективности, роста про
изводительности труда и 
дальнейшего совершенство
вания социалистического со
ревнования — досрочное 
выполнение плана десятой 
пятилетки». Это решение 
единодушно ' поддержано 
всем коллективом завода.

Г. КОЛОСОВ, 
главный инженер под- '] 
платинового завода.

СЧИТАТЬ
Г Л А В Н О Й
З А Д А Ч Е Й

Что мешает работе
Когда коллектив управ

ления «Отделстрой» треста 
«Томскжилстрой» обсуждал 
на открытом партийном соб
рании проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, то рав
нодушных не было. Одобряя 
этот исторический документ, 
строители решили делом 
подкрепить свои слова —

план двух месяцев первого 
квартала выполнить ко дню 
открытия съезда.

Но ритмичной работе от
делочников еще часто ме
шает плохая организация 
труда. Например, они вы
нуждены даже на верхние 
этажи на руках поднимать 
строительные материалы. И

это не потому, что в тресте 
нет подъемных механизмов. 
Они есть, но лежат балла
стом на промбазе. Когда же, 
наконец, их пустят в дело?

На собрании было также 
высказано пожелание уси
лить строительство детских 
яслей-садов в новых микро
районах.

Н. ЧУПИН, 
секретарь парторгани
зации управления «От
делстрой». и

Д ля б а р н а у л ь с к и х  ш и н н и к о в
Высокие экономические показатели 

дает новое ультразвуковое устройство, 
предназначенное для бесконтактного, 
измерения толщин , протектора шин. Но
вое устройство специально разработано 
на кафедре промышленной электроники 
Томского политехнического института 
для Барнаульского шинного завода.

Авторы разработки — доцент В. М. Мо
розов, аспирант В. И. Янковский и сот
рудник завода В. А. Цимбалист.

За пятилетку кафедра под руко
водством профессора Л. М. Ананьева 
выполнила хоздоговорных работ почти 
на миллион рублей.

Р. ГОРСКАЯ.

СОВЕТУЮТСЯ
БЫТОВИКИ

В Томске состоялся слет 
передовике* бытового 
обслуживания, на кото
рый собралось больше 
250 тружеников службы 
быта из всех районов об
ласти. В докладе главного 
инженера областного уп
равления бытового обслу
живания населения Б. П. 
Степанова были подвергну
ты анализу задачи, которые 
стоят перед работниками 
сферы бытового обслужи
вания области в связи с 
проектом ЦК КПСС к XXV 
съезду партии, подведены 
итоги работы отрасли в 
девятой пятилетке. Доклад
чик и выступающие в пре
ниях указали, что в деся
той пятилетке значительно 
расширится объем услуг, 
оказываемых предприятия
ми отрасли населению, 
особенно в сельской мест
ности, Будет внедрено 
около тридцати новых ви
дов услуг —  ремонт сте
реомагнитофонов, изготов
ление сувениров по заказу 
и другие.

Докладчик и выступаю
щие в прениях подвергли 
критике серьезные недо
статки в работе службы 
быта области и наметили 
пути для устранения.

В. ПРИВАЛИХИН.

Д ЕСЯТАЯ пятилетка 
названа пятилеткой 
качества и эффектив

ности. Улучшение качества 
выпускаемой продукции — 
одна из главных задач, выд
винутых декабрьским Пле
нумом ЦК КПСС (1975 г.). 
Как смогут решить эту важ
ную задачу животноводы 
Томского района?

На повестке дня — по
вышение качества молока. 
В том, что вопрос этот зло
бодневный и наболевший 
для всех коллективов ферм, 
сомневаться не приходится. 
Средняя жирность молока 
во многих совхозах ниже 
предусмотренной стандарта
ми. Из-за нарушения норм 
санитарии, плохого ухода за 
животными, несоблюдения 
технологии обработки и хра
нения значительные партии 
молока имели в 1975 году 
высокий процент кислотно
сти, не отвечали требовани
ям стандарта по чистоте.

Качество продукции от
ражается на продаже. То
варность молока в 1975' го
ду составила в районе 
85 процентов, а в таких 
совхозах, как «Родина» и 
«Заря», всего 79—80. Та
кой результат не может 
удовлетворять ни совхоз, ни 
потребителя. Животноводы 
района не выполнили пяти
летний план по продаже 
молока государству, 13 сов
хозов из 15 не справились 
с планом 1975 года. 4.891 
тонну молока недодал 
район до годового пла
на. Часть этой продук
ции «потеряна» из-за невы
сокого качества. Окажем, 
потому, что жирность моло

ка по району составляет 
всего 3,46 процента (а не 
3,6, как требуется стандар
том), завод не зачел сов
хозам в 1975 году 1.839 
тонн. В деньгах потери со
ставили 376 тысяч рублей. 
105,8 тонны завод просто- 
напросто возвратил совхо
зам, потому что молоко бы
ло или проквашенным, или 
грязным. Это возвра
щение обошлось в 22 
тысячи рублей. Осо
бенно много претензий 
по качеству молока по
лучали совхозы «За
ря», «Родина», «Кор
ниловский», «Тахтамы- 
шевский», «Красное 
знамя».

В повышении каче
ства продукции перед 
животноводами и специали
стами стоит много проблем. 
Мы назовем главные, ха
рактерные не только для 
Томского района.

На наш взгляд, все еще 
недооценивается на фермах 
значение лабораторий. В 
декабре на завод из совхо
зов района пришло 664 мо
локовоза, из них 178— без 
анализа жирности молока. 
Хозяйства несут большой 
убыток, направляя продук
цию так, «вслепую». Если 
бы на ферме был освобож
денный лаборант, он мог бы 
контролировать качество 
пастеризации, не отправ
лять на завод молоко с 
очень высокой кислотно
стью. Он же мог бы регу
лярно проверять продук
цию на чистоту, а значит, 
с ззу указывать дояркам на 
промахи в их работе.

Однако пока в районе 
всего пять лаборантов. В 
большинстве хозяйств ана
лиз молока возложен на 
пастеризаторщиков, а они 
или не успевают, или не хо
тят его делать. Не везде 
созданы лаборатории, а в 
некоторых совхозах, хотя и 
выделены помещения, за

куплено оборудование, они 
не работают. Наверное, этот 
вопрос пора решить в рам
ках областного управления 
сельского хозяйства. Боль
ше внимания лабораториям 
должны уделять генераль
ные директора фирм.

Качество молока — это 
своевременная уборка и хо
рошая вентиляция помеще
ний и образцовое состояние 
молокопроводов, доильны^с 
аппаратов и другого обору
дования. А у нас есть комп
лексы, которые эксплуати
руются по 2—3 года, а мо- 
локопроводы в них все еще 
не работают.

Улучшить техобслужива
ние ферм поможет создание 
специальной ремонтной 
службы. В Томском рай
оне такой службы пона нет 
(скотник лишь включает 
транспортер, а механик-

дояр следит за доильной ап
паратурой). Одно время 
поднимали вопрос о том, 
чтобы за техобслуживание 
отвечало районное объеди
нение «Сельхозтехника». 
Но вопрос так и не решен, 
хотя опыт Зырянского 
объединения «Сельхозтех
ника» показывает, что это 
можно сделать.

Не хватает на комплексах 
оборудования, например 
виброкормушек и транспор
теров для удаления навоза. 
Это объясняется тем, что 
оборудование на новый 
комплекс часто завозится 
некомплектным и не пре
дусмотрен «излишек» в 
«Сельхозтехнике» на слу
чай замены, ремонта обору
дования.

Очень страдают животно
воды от неудовлетворитель
ной работы строителей. В де
вятой пятилетке в Томском 
районе построено 24 комп
лекса, и почти все они сданы 
с недоделками, несвоевре
менно. Из-за этого на мно
гих фермах не только чуть 
не загубили часть коров и 
потеряли в надоях (в Под- 
ломском отделении совхоза 
«Победа» осень 1974 года 
скот держали под открытым, 
небом до снега), из-за недо

делок (не работают ' моло- 
конроводы, не полностью 
оборудован молочный блок 
и т. п.) ухудшается каче
ство молока.

Но не будем закрывать 
глаза на то, что качество 
молока часто в большей ме
ре зависит от людей, кото
рые работают на ферме. От 
аккуратности и ответствен

ности доярок и скотников, 
от заинтересованности и 
требовательности специали
стов. У нас немало специа
листов, которые считают 
преступлением допустить 
сквашивание молока, про
стить доярке ее неряшли
вость. Например, главные 
зоотехники совхоза «Трудо
вик» Н. С. Воскобойников, 
фирмы «Победа»—А. И. Ен- 
деров. И в то же время есть 
такие, которые никогда 
первыми не забьют тревогу 
о плохом качестве продук
ции (главный зоотехник 
совхоза «Заря» В. И. Сур
ков).

Больше действенности 
требуется и от районных 
специалистов, - руководите
лей областного управления 
сельского хозяйства. На ме
стах многие бывают часто, 
но поездки, случается, огра
ничиваются констатацией

фактов, составлением спра  ̂
вок. В качестве положитель1 
ного примера, можно при
вести деятельность районно
го комитета народного кон
троля. Сюда не раз пригла
шались руководители сов
хозов, они отчитывались за 
качество молока. Такие 
встречи были полезны: в хо
зяйствах, которые критико

вались народными 
контролерами, начали 
регулярнее проводить 
контрольные дойки, 
определять жирность 
молока и т. д.

Велика текучесть 
кадров — ежегодно в 
районе обновляется 
15—20 процентов доя
рок и скотников. И 
слаб отряд руководи

телей среднего звена. На 
большинстве ферм их не 
хватает, часто управляющий 
отделением или заведующий 
фермой не имеет нужного 
образования, у него нет 
опыта работы с людьми.

Таким образом, требуются 
более качественная учеба и 
переподготовка кадров. За
дача партийных и проф
союзных организаций — 
улучшить воспитательную 
работу с животноводами и 
специалистами среднего 
звена, использовать для 
этого возможности сорев
нования. И руководители 
совхоеов надеются, что в 
десятой пятилетке больше 
будет построено в деревнях 
жилья. В девятой пятилетке 
жилое строительство часто 
отставало от производствен
ного. В результате не все

специалисты среднего звена 
имеют сегодня хорошие 
условия для труда и отдыха. 
Трудно найти на ферму 
доярку, скотник^.

Хочется подчеркнуть, что 
борьба за качество молока 
должна нестись совместны
ми усилиями животноводов, 
партийных и хозяйственных 
руководителей совхозов, 
района н других специали
стов. Скажем, часто можно 
видеть на фермах работни
ков районной санэпидстан
ции. А руководители Том
ского молокозавода, кото
рые ежегодно заключают с 
совхозами договоры на за
купки молота, по сути каче
ством его не обеспокоены и 
не оказывают совхозам под
держки. А ведь при заводе 
можно было бы готовить 
для совхозных ферм лабо
рантов, получать оттуда в 
исключительных случаях (а 
они бывают!) недостающие 
препараты для лабораторий 
и просто советы специали
стов.

В 1975 году хозяйства 
Томского района не смогли 
перейти на новый ГОСТ по 
закупкам молока. Переход 
намечен на первые годы де
сятой пятилетки. Совмест
ная работа специалистов и 
животноводов над -улучше
нием качества молока помо
жет его ускорить.

А. ЮСУПОВ,
И. ТИТОВА, 

инспектора государст
венной инспекции по 
закупкам и качеству 
сельхозпродуктов Том

ского района.
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Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
уделяют постоянное внима
ние художественной самодея
тельности — важному сред
ству коммунистического вос
питания масс,' формирования 
всесторонне развитой лично
сти. Художественная само
деятельность стала одной из 
характерных черт нашей со
ветской действительности, 
нашей жизни. Народное 
творчество способствует не 

--только росту культуры чело
века, но и помогает ему вы
рабатывать творческое от
ношение к своему труду, 
стимулирует развитие обще
ственной активности лично
сти. В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии записа
но: «...обеспечить даль
нейшее повышение роли со
циалистической культуры и 
искусства в идейно-полити
ческом, нравственном и эсте
тическом воспитании совет
ских людей, формировании 
их духовных запросов».

Решению этих вопросов и 
способствует художественная 
самодеятельность, в частно-, 
сти массовые творческие 
праздники искусства — та
кие, как проходящий сейчас 
в нашей стране первый Все
союзный фестиваль самодея
тельного творчества трудя
щихся. Его цель состоит в 
дальнейшем развитии всех 
видов и жанров самодея
тельного искусства, широ
ком вовлечении новых масс 
трудящихся в работу кол
лективов и кружков, повы
шении идейно-художествен
ного уровня самодеятельно
сти.

В нашей области в кол
лективах предприятий, ^кол
хозов и совхозов, в учебных 
заведениях завершается сей
час первый тур фестиваля. 
Весной и летом всюду в оо- 
ласти проходили творческие 
отчеты самодеятельных кол
лективов, праздники песен, 
творческие конкурсы, празд
ники,, танца. Состоялись об
ластной конкурс исполните
лей на народных инструмен
тах, традиционный праздник 
песни и танца во Дворце зре
лищ и спорта, марш-парад 
духовых оркестров и другие 
мероприятия.

Особенно активным было 
участие ' художественной са
модеятельности в праздно
ваний, ,30-летия Победы со
ветского народа над фашиз
мом. Премьеры народных 
театров, театрализованные 
представления, тематические 
концерты — все было по
священо знаменательной да
те. В области состоялись 
праздники молодежной пес
ни. песни о труде и дружбе 
народов СССР.

Отрадно, что фестиваль
ные мероприятия значитель
но активизировали в области 
самодеятельное творчество. 
В них наряду с широко из
вестными народным хором 
завода режущих инструмен
тов, народным ансамблем 
песни и танца электролампо
вого завода приняли уча
стие совсем молодые кол
лективы самодеятельности 
медицинского института, 
Томского совхоза-техникума 
и другие. Большим событи
ем в культурной жизни обла

сти стало открытие четвер
той выставки самодеятель
ных художников и народных 
умельцев, в экспозицию ко
торой вошло почти триста 
работ.
1 Успехи нашей самодея
тельности -— результат це
ленаправленной работы пар
тийных, профсоюзных, ком
сомольских организаций, .ор
ганов культуры в области и 
на местах.

С "начала фестиваля воз
никло 120 новых художест
венных коллективов, к само
деятельному творчеству при
влечено вновь более двух 
тысяч человек. Выросло чи
сло хоров, оркестров народ
ных инструментов, агитаци
онно-художественных бригад. 
Сейчас в художественной 
самодеятельности у нас уча
ствует более пятидесяти ты
сяч человек. Расширилась 
концертная деятельность 
коллективов, их участие в 
проведении массово-полити
ческих мероприятий и кам
паний. Что чрезвычайно 
важно, более содержатель
ным и разнообразным стал 
их репертуар. Сейчас глав
ное место в нем занимают 
произведения о Коммунисти
ческой партии, Родине, ге
роизме и мужестве советских 
льбдей в годы войны, их тру
довых подвигах, дружбе на
родов СССР.

Несколько усилилась и 
учебно-методическая работа 
в самодеятельности. Состо
ялся ряд зональных семина
ров с руководителями худо
жественных коллективов. 
Многие из них пополнились 
квалифицированными спе
циалистами.

Большую работу ведет 
оргкомитет фестиваля, го
родские и районные оргко
митеты, а также оргкомите
ты по видам и жанрам само
деятельного творчества. 
Активное участие в их рабо
те приняли партийные, со
ветские, профсоюзные ра- 

. ботинки.
Вместе с тем приходит

ся отметить, что в области 
делается еще далеко не 
все, чтобы придать фе
стивалю нужный размах. 
Городские и районные 
оргкомитеты после за
вершения смотров, про
шедших в клубах й до
мах культуры минувшей 
зимой и весной,- ослабили 
внимание к фестивалю, мало 
занимаются повышением 
идейно - художествен н о г о 
уровня репертуара, не про
являют должной заботы о 
привлечении в самодеятель
ное искусство новых масс 
трудящихся. Не случайно, 
видимо, что в нашей области 
на каждый клуб приходится 
меньше энтузиастов народно
го творчества, чем в среднем 
по Российской Федерации. 
Слабо привлекаются к само
деятельному творчеству 
трудящиеся, особенно моло
дежь и специалисты, в Те- 
гульдетском, Зырянском, 
Парабельском, Молчанов- 
ском и некоторых других 
районах. В области мало 
еще стабильных, постоянно 
работающих коллективов, 
их недостает не только мно
гим клубам, но и некоторым 
районным домам культуры. 
Мало 'внимания самодеятель

ному творчеству трудящихся 
уделяют некоторые хозяйст
венные руководители и пар
тийные комитеты. Вот как, 
например, обстоит дело в 
Ореховском леспромхозе 
Первомайского района.
Здесь в пос. Новом недавно 
построен отличный современ
ный Дом культуры. Однако 
вся самодеятельность (а в по
селке живет около пяти ты
сяч человек) состоит из 
вокальной группы и круж
ка... -кройки й шитья.

Многие дома культуры и 
клубы, в частности в Бак- 
чарском районе, слабо уком
плектованы кадрами. Здесь, 
да и не только здесь, все 
еще велика их текучесть.

В ряде районов затяну
лось создание руководящих 
органов по проведению фе
стиваля. Так произошло, в 
частности, в областном цент
ре. Здесь Ленинский, Ки
ровский и Советский оргко
митеты были созданы лишь 
в середине лета, а Томский 
городской — только в самом 
конце минувшего года. Это 
не Могло не сказаться на 
уровне фестивальных меро
приятий и вообще на разви
тии художественной самодея
тельности. Слабо развивает
ся народное творчество на 
таких крупных предприяти
ях, как заводы резиновой 
обуви, математических ма
шин, «Сибэлектромотор», 
на предприятиях местной 
промышленности, торговли, 
автотранспорта, во многих 

■клубах лесозаготовительной 
промышленности. Мало что 
делается для развития худо
жественной самодеятельно
сти в педагогическом инсти
туте. Здесь после концер
тов, посвященных 30-летию 
Победы, многие коллекти
вы художественной самодея
тельности на факультетах 
прекратили свое существова
ние. Отсутствие систематиче
ской работы по развитию 
самодеятельного .творчества 
привело к тому, что в этом 
вузе нет сложившихся худо
жественных коллективов. 
Здесь, как и в ряде других 
вузов, слаба материальная 
база художественной само
деятельности.

К проведению фестиваля 
все еще слабо привлекают- * 
ся профессиональные кол-- 
лектины, творческая йнтеЗГ- 
лигенция Томска. Закреп
ление творческих организа
ций за сельскими районами 
в ряде случаев носит фор
мальный характер. Это от
носится, в частности, к кол
лективу облдрамтеатра, шеф
ствующему над Бакчарским 
районом, к областной фи
лармонии — шефу алек- 
сандровцев. Совершенно не 
участвуют в этой работе 
многие писатели, художни
ки и другие творческие ра
ботники.

Надо значительно под
нять роль городских и рай
онных комсомольских орга
низаций по руководству ху
дожественной самодеятель
ностью, вовлечению в нее 
новых отрядов молодежи.

Все еще недостаточно 
внимания уделяет художе-' 
ственной самодеятельности 
наша печать. На страницах 
асиновской районной газе

ты «Причулымстсая прав
да», например, трудно най
ти материалы не только по 
фестивалю, но и вообще по 
самодеятельному творче
ству.

Начинается второй тур 
фестиваля самодеятельного 
художественного творче
ства. Его начало приходится 
на те месяцы, когда трудя
щиеся области, как и все 
советские люди, в обстанов 
ке огромного трудового и 
общественно - политического 
подъема готовятся достойно 
встретить XXV съезд Ком
мунистической партии Со
ветского Союза. Вместе с 
искусством профессиональ
ным самодеятельное искус
ство призвано воспеть ге
роический труд советских 
людей, ярко показаты веду
щую роль Коммунистиче
ской партии, в нашем обще
стве, ее неразрывную связь 
с народом, духовное богат
ство советского человека, 
великие преимущества на
шего образа жизни. Такие 
задачи были поставлены 
перед самодеятельными кол
лективами области на закон- 

'чившейся недавно XVI обла
стной партийной конферен
ции.

Сейчас необходимо при
нять все меры для реши
тельного подъема художе
ственной самодеятельности. 
Организовать обменные вы
ступления между творче
скими коллективами заво
дов, колхозов и совхозов, 
учебных заведений. Надо 
продолжить работу по во
влечению в эти коллективы 
молодежи, создавать новые 
творческие коллективы, при
влекать для работы в клу
бах и домах культуры твор
ческую интеллигенцию. В 
каждой организации надо 
составить конкретные планы 
проведения в этом году вто
рого тура фестиваля. При 
этом особое внимание долж
но быть обращено на раз-- 
витие таких ведущих жан
ров, как оркестры народных 
и духовых инструментов, 
танцевальное, хоровое ис
кусство, атитхудожествен- 
ные бригады. Необходимо, 
наконец, начать осуществ
лять квалифицированное 
руководство многочислен
ными вокально-инструмен
тальными ансамблями. До
му народного творчества 
давно пора создать единый 
центр, который занимался 
бы прослушиванием и ана
лизом работы вокально-ин
струментальных групп, да
вал бы им право на само
стоятельные выступления, 
помогал совершенствовать 
репертуар н мастерство. 
Эту работу призваны воз
главить самые квалифици
рованные работники учреж
дений искусств.

Художественная самодея
тельность является одним из 
важных средств; духовного 
развития советского чело
века. Лучшим образцам са
модеятельного искусства 
присущи оптимистический 
характер и высокая граж
данственность. Они наряду 
с другими средствами идей
но-эстетического воздейст
вия призваны формировать 
у трудящихся глубокую 
идейную убежденность, ак
тивное отношение к жизни, 
качества борца за светлые 
идеалы коммунизма. По
стоянное внимание к раз
витию народного художест
венного творчества, повы
шение идейно-художествен
ного и профессионального 
уровня работы самодеятель
ных коллективов — одна из 
важных задач партийных 
организаций.

А. КОСТЮКОВИЧ,
заместитель заведующе
го отделом пропаганды 

и агитации обкома 
КПСС.
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НАБЕРЕЖНЫЕ ЧЕЛНЫ 
(Татарская АССР). На соо
ружении Камского автомо
бильного комплекса на
ступил новый этап. Одно
временно со строительством 
и монтажом на отдельных 
участках ведутся пуско-на
ладочные работы и начат 
выпуск деталей для первых 
автомобилей.

Строители и монтажники 
сдают новые автоматиче
ские линии и участки.

Ко дню открытия XXV 
съезда КПСС на КамАЗе бу
дут собраны первые автомо
били. Ежегодно Камский ав
томобильный завод сможет 
производить 150 тысяч гру
зовых автомашин.

НА СНИМКЕ (слева на
право): архитектор С. Задо
рожный, инструктор пар
тийного комитета КамАЗа 
Л. Клюева и техник-архитек
тор О. Жукова обсуждают 
эскизы оформления завода 
ко дню открытия XXV съез
да КПСС. •

Фото А. Овчинникова и 
Е. Логвинова.

(Фотохроника ТАСС).

ЕЩЕ О ДНА
СТРАНИЦА
ИСТОРИИ

Неизвестную страницу 
4 истории революционного 

движения в Туркестане от
крыли узбекские ученые. 
Обнаружены следы под
польной типографии, су
ществовавшей в Ташкенте 
в пору первой русской ре
волюции.

Полицейскими были об
наружены шрифты, типо
графские принадлежности, 
бумага, а рядом —  книги, 
брошюры, рукописи, про
кламации. В типографии 
печаталась газета, в заго
ловке которой значилось: 
«Солдатский листок «Прав
да».

В найденном в архиве 
свертке оказалось 38 но
меров этой газеты —  ор
гана военно-революцион
ной организации при Таш
кентской группе РСДРП. 
В другом свёртке находи
лись рукописи одиннадца
ти статей и заметок, пос
вященных солдатскому бы
ту, пронизанных духом не
довольства царским режи
мом, обнаружены также 
прокламации «Дикий суд 
палачей» и «Пролетарский 
праздник».

Находка существенно по
полняет свадения о собы
тиях первой русской рево
люции на территории Тур
кестана.

Ташкент.
(Корр. ТАСС).

ЗАПИСЬ В ТВ ПОВОЙ КНИЖКЕ
Редакция газеты «Крас

ное знамя» уже поднимала 
вопрос о том, какие мытар
ства испытывают некоторые 
люди, оформляющиеся на 
пенсию. Для подтверждения 
стажа им приходится обра
щаться в архив, а нужных 
документов там не оказы
вается. Я давно работаю в 
архиве трестов столовых. 
Часто сталкиваюсь с такой 
ситуацией: документы 'Име
ются, а подтвердить стаж 
работника не могу. Нужных 
записей или вообще нет, или 
они были сделаны непра
вильно.

Каждый год я сам уча
ствую в проверках того, как 
отделы кадров на предприя
тиях общественного пита
ния оформляют документы. 
Основной из них—трудовая 
книжка. Она часто запол
няется небрежно: отсутст
вуют записи о приеме и 
увольнении, о поощрениях 
и награждениях. Не ведут
ся книги по движению тру-, 
довых книжек и вкладышей 
к ним.

В прошлом году вопрос 
об учете кадров, оформле
нии трудовых книжек и 
других документов обсуж
дался на коллегии област
ного управления обществен
ного питания. Но после этого 
ничего не изменилось. Это 
подтвердила очередная про
верка, которая проходила не 
так давно.

На местах всю работу, 
связанную с оформлением 
трудовых документов, долж
ны вести руководители и 
инспектора по кадрам. Это 
предусмотрено специаль
ным постановлением. Одна
ко во многих небольших 
стрловых инспектора по 
кадрам не положены по 
штату, а директора не счи
тают эту работу важной. 
Недостатки в ведении тру
довых книжек они, как пра
вило, объясняют нехваткой 
времени и большой загру
женностью производствен
ными делами. Но оформле
ние документов отнимает 
не так уж много времени, 
если им заниматься регу
лярно.

Директор столовой № 7 
первого треста столовых 
В. П. Шабунин этот участок 
работы передал заведующей 
производством Н. Ф. Ващен
ко, которая не знает, какие 
требования предъявляются 
к оформлению. Директор 
ресторана «Север» В. К. 
Рожкова заполнение доку
ментов переложила на кас
сира Н. И. Федорову. Запи
си в них сделаны с от
ступлением от правовых 
норм.

Трудовая книжка -— зер
кало производственника. По 
ней можно судить о деловых 
качествах специалиста. Но на 
основании каких данных

можно судить о 14 работ
ницах столовой № 7 перво
го треста столовых, если 
ни одна из них не имеет 
трудовой книжки? Не за
ведены они на 11 человек, 
работающих в ресторане 
«Север». 15 человек рабо
тают без трудовых книжек 
в столовой № 8, где дирек
тором В. В. Владимиров.

Многие из этих людей 
трудятся не по одному го
ду. Например, Н. А. Берези
на из столовой № 74 треть
его треста столовых еще 
тринадцать лет назад сдала 
все документы на оформ
ление, но ей и невдомек, 
что трудовая книжка та-к и 
не заведена. За восемь лет 
не нашлось пяти минут у 
руководителей ресторана 
«Север» — за это время их 
сменилось немало, •— чтобы 
завести трудовую книжку 
на повара Т. В. Шшнмано- 
ву. Иначе чем безответст
венностью это не назовешь.

Кто вправе контролиро
вать работу по учету кад
ров? В специальном поста
новлении дается ответ на 
этот вопрос. Такой кон
троль должны осуществлять 
профсоюзные организации.
К сожалению, профсоюзные 
организации и объединен
ный комитет трестов столо
вых такой контроль не осу
ществляют.

Вот и получается: руко
водителю нет дела до доку

ментов подчиненных, проф
союзные организации смот
рят на это сквозь пальцы. 
А работник’ надеется, что с 
документом все в порядке, и 
не интересуется им. А когда 
собирается на пенсию, ему 
сполна приходится распла
чиваться за безответствен
ность других.

Недавно ко мне обрати
лась работница столовой 
В. Н. Бурыхина с трудовой 
книжкой и попросила вы
дать справку о стаже. Два 
дня я проверял пятнадцать 
записей, сделанных в раз
ное время. Результат был 
плачевный. Пять лет и во
семь месяцев стажа не под
твердились документами.

Любая запись в трудовой 
книжке очень важна. Она 
имеет правовое значение. 
По ней устанавливается 
общий и непрерывный стаж. 
А от этого зависит начи
сление пособия по нетрудо
способности, назначение 
пенсии, надбавка к ней, 
вознаграждение за выслугу 
лет и т. д. Вот почему пра
вильное оформление трудо
вых книжек не подвластно 
личной воле руководителя. 
Содержать этот документ в 
порядке — его прямая обя
занность.

М. ИВАНОВ,
заведующий архивом 

трестов столовых г. Том
ска.

Наступление
продолжается

ЛУАНДА, 16 января. 
(ТАОС). Вооруженные силы 
Народной Республики Анго
ла продолжают развивать 
наступление на северном 
фронте. В последние дни ими 
освобождены Сонго, Нова 
Колпенда, Тото, крупные 
портовые города Амбриш и 
Амбризет. Отряды марионе
точной организации ФНЛА 
и банды иностранных наем
ников в панике отступают К 
заирской границе. По по
ступившим сюда сведениям, 
лидер мятежников Роберто 
покинул свою группировку 
и спешно вылетел в Киншасу 
(Заир).

Одновременно с наступ
лением на северном фронте 
вооруженные силы - НРА на
носят мощные удары по объ
единенным силам регуляр
ных войск ЮАР, белых на
емников и мятежников на 
восточном и центральном 
фронтах.

ВАШИНГТОН, 16 янва
ря. (ТАСС). Вашингтонское 
бюро газетного треста 
Скриппс-Говард сообщило 
о «полном развале поддержи
ваемой Соединенными. Шта
тами группировки ФНЛА». 
Это сообщение приводится 
со ссылкой на «секретную 
телеграмму», которая была 
направлена Г. Киссиндже
ром представителям США в 
НАТО.

Газета «Вашингтон пост» 
также указывает, что силы 
ФНЛА в северной части Ан
голы терпят поражение и от
катываются к границе с За
иром.

АРЕСТЫ 
В МАДРИДЕ

ГЦ.РИЖ, 16 января. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Мадрида, испанская поли
ция арестовала вчера более 
50 человек, присутствовав
ших на митинге забастовоч
ного координационного ко
митета, в который входят 
представители запрещенных 
правительством оппозицион
ных организаций — демо
кратического совета и демо
кратического согласия. Вла
сти обвинили их в подготов
ке всеобщей забастовки в 
Мадриде, преследующей по
литические цели.

В среду этот комитет 
впервые провел открытую 
пресс-конференцию, участни
ки которой заявили о своей 
поддержке бастующих и 
призвали трудящихся уси
лить борьбу за восстановле
ние профсоюзных и полити
ческих свобод в стране и 
проведение всеобщей амни
стии политическим заклю
ченным,

Полиция также разогнала 
вчера, используя слезоточи
вый газ, демонстрацию мад
ридских женщин, в которой 
приняли участие сдыще трех 
тысяч человек. Эта манифе
стация была организована 
ассоциацией домашних хо
зяек и проводилась под Ло
зунгами против заморажива-

Lhuh заработной платы, диск
риминации женщин на про
изводстве, за демократиче
ские преобразования в стра-
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В самом центре Гаваны 
на открытых площадках и в' 
павильонах расположилась 
Выставка достижений кубин
ской революции. На ней 
представлены экспонаты, ма
кеты, фотографии и доку
менты, рассказывающие о 
борьбе кубинцев за свободу 
и независимость, об успехах 
в различных областях на
родного хозяйства, культу
ры и науки.

Отсталая аграрная страна 
до победы революции, Куба 
сегодня производит рыбо
ловные суда и телевизоры, 
автобусы и радиоприемники, 
химические удобрения и хо-1 
лодильники.

НА СНИМКЕ: в разделе 
машиностроения.

(Фотохроника ТАСС).

Заявление Ф. Кастро
ГАВАНА, 16 января. 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК Компартии Кубы, пре
мьер-министр Революцион
ного правительства Фидель 
Кастро на состоявшейся 
здесь пресс-конференции вы
разил твердую уверенность 
в победе патриотических сил 
Анголы в их борьбе против 
империалистической агрессии 
в этой стране.
' Война в Анголе — одна из 
самых грязных войн, развя
занных когда-либо империа
лизмом, заявил кубинский 
руководитель. Начав войну 
в этой африканской стране и 
посягнув на права анголь
ского народа на qBo6o4y, 
империализм пытается тем 
самым воспрепятствовать 
освобождению Африки от 
неоколониалистского гнета, 
сказал он.

На вопрос о роли Китая в 
Анголе Ф. Кастро ответил, 
что позиция, занятая этой 
страной в отношении Анго
лы, свидетельствует о сбли

жении пекинского руковод
ства с самыми реакционны
ми режимами, такими, как 
южноафриканский, а в Ла
тинской Америке — фашист
ская хунта Чили.

Коснувшись помощи Кубы 
патриотическим силам. Анго
лы, Ф. Кастро напомнил, 
что она была предоставлена 
по просьбе законного пра
вительства НРА после втор
жения южноафриканских 
расистов на территорию Ан
голы.

Ф. Кастро заявил, что Ку
ба не отвергает возможно
сти улучшения отношений с 
США и выступает за разряд
ку, мир и мирное сосущест
вование. Однако Куба не на
мерена платить за это уни
зительную для нее цену. Ку
ба не откажется от своей ин
тернационалистской полити
ки, подчеркнул он. Чтобы 
начать переговоры о восста
новлении отношений, ска
зал Ф. Кастро, США должны 
безусловно отменить блока
ду Кубы.

В О З М У Щ Е Н И Е
ОБЩЕСТВЕННОСТИ ЧССР
ПРАГА, 16 января, о 

(ТАСС). Чехословацкую об
щественность глубоко воз
мутило решение мюнхенско
го суда, приговорившего 
Б. Микера — американско
го пилота, который совер
шил на территории ЧССР 
серьезно^ преступление про
тив международного права и 
чехословацких законов, лишь 
к незначительному штрафу.

Как известно, в 1974 и 
1975 гг. В. Микер, пилоти
руя вертолет, трижды грубо 
нарушал границу ЧССР с 
целью незаконной переправ
ки людей за границу. В ав
густе 1975 года, когда вои
ны Чехословацкой народной 
армии задержали на месте 
приземления вертолета не
скольких участников неза
конной акции, Б. Микер при 
бегстве открыл огонь. Это 
поставило под угрозу жизнь

многих людей, так как собы
тия происходили в зоне от
дыха.

В октябре 1975 года чехо
словацкий суд приговорил 
Б. Микера заочно к 10 го
дам лишения свободы. В то 
же время суд в Мюнхене, 
который рассматривал эти 
незаконные акции, расценил 
преступление Микера всего 
лишь как «незначительное 
нарушение служебных пред
писаний для пилотов».

Это решение, пишет газе
та «Руде право», вызвало 
возмущение чехословацкого 
народа не только потому, 
что был грубо нарушен су
веренитет социалистической 
Чехословакии. Этот инци
дент глубоко противоречит 
решениям Совещания по бе
зопасности и сотрудничест
ву, самому духу Хельсинки.

СУДЕБНЫЙ ПРИГОВОР В БАНГЛАДЕШ
ДАККА1, 16 января.

(ТАСС).. Специальный воен
ный трибунал, созданный в 
Бангладеш, приговорил к 
пожизненному заключению 
президента Совета мира
Бангладеш Абдуса Самада, 
активного борца за незави

симость страны, занимавше
го ранее различные мини
стерские посты в прави
тельстве.

Его обвинили в финансо
вых злоупотреблениях. Аб- 
дус Самад отверг эти обви
нения.

Ф  Л о н д о н
Объявили забастовку 

5.000 рабочих металлурги
ческих заводов в Тростре 
и Великдре, принадлежа
щих «Бритиш стил корпо- 
рейшн». Они протестуют 
против намерения компа
нии провести массовые 
увольнения и сократить 
производство.

Продолжается забастовка 
на заводах в городах 
Порт-Толбот и Эббу-Вейл, 
контролируемых этой же 
компанией.

ф  ГААГА
Армия безработных в 

Голландии в начале 1976 
года насчитывала 240.000 
человек. В это число не 
входят частично безработ
ные. Это самый высокий 
уровень безработицы в 
стране за весь послевоен
ный период.

ф  НЬЮ-ЙОРК
Сара Джейн Мур, кото

рая 22 сентября прошлого 
года пыталась совершить 
покушение на президента 
СШ А Дж. Форда, пригово
рена окружным 'судом 
Сан-Франциско к пожиз
ненному тюремному за
ключению.

•  КИТО
В Эквадоре отменено 

чрезвычайное положение, 
введенное 11 января в свя
зи с отставкой президента 
республики Гильермо Род
ригеса Лары и передачей 
власти высшему правяще
му совету во главе е ко
мандующим ВМС вице-ад
миралом Альфредо Позеда 
Бурбако.

ф  ТОКИО
Застой в экономике ка

питалистических стран от
ражается на деятельности 
японских судостроитель
ных компаний. Японские 
судоверфи получили уве
домления от ряда своих 
иностранных покупателей 
об отказе от ранее сде
ланных заказов на танке
ры. Судоходные компании 
решили, что для них будет 
более выгодно уплатить 
неустойку за отказ от за
каза, чем получать суда, 
которые затем будут стоять 
в портах на приколе.

По данным «Джапан эко
номик журнал», в период 
е апреля по ноябрь 1975 г. 
иностранные покупатели 
аннулировали заказы на 
строительство 53 танкеров 
водоизмещением 4.714.000 
тонн. Стоимость этих тан
керов составляет 479,7 

\ млрд. иен.
(ТАСС , 16 января).
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ОДЕ’ОЙ из сильных сторон 
Томского театра музыкаль
ной комедии является при
сущее йтому коллективу по
стоянное стремление к рас
ширению» репертуарных и 
жанровых рамок, настойчи
вое * желание выйти за гра
ницы, очерненные много
летними традициями, найти 
новые возможности попу
лярного веселого жанра. 
Думается, именно в этом 
плане следуем рассматри
вать постановку музыкаль
ной . комедии «Левша» (му
зыка В. Дмитриева, пьеса 
В. Константинова и Б. Раце- 
ра).

Видимо, обращение му
зыкального театра к знаме
нитому лесковскому шедев
ру, лежащему в основе пье
сы, не случайно. Блестящая 
фантазия и жизнерадостный 
юмор, которым полна эта 
жемчужина русской класси
ки, несомненно, дают широ
кий простор для творческого 
поиска драматургов и поста
новщика, К тому же надо 
сказать, что В. Константи
нов и Б. Рацер с достаточ
ным тактом (что, к сожале
нию, далеко не всегда быва
ет) отнеслись к первоисточ
нику, хотя, конечно, многое 
из оригинала неизбежно ут
ратилось, а кое-где прогля
нули давно знакомые по са
мым разнообразным либ
ретто неумирающие опере
точные штампы. И все же в 
целом «музыкально-комедий
ный» вариант лесковского 
«Левши», несомненно,, да
вал • театру возможное^ для 
создания интересного спек

такля. И, надо сказать, во 
многом этш возможности ока
зались резализованными.

Театр имел бесспорное 
право обозначить жанр сво
ей постановки как «скоморо
шье действо в двух частях» 
-— это право давал ему ли
тературный первоисточник. 
Шаль только, что постанов
щик спектакля П. Саблин 
не сумел до конца выдер
жать удацно взятый запев, 
и спектакль на сцене теат

ра полнился в какой-то 
степени стилистически неод
нородным.

Бесспорно, скоморошьи
ми, в пл.ане общего замысла, 
получились у постановочно
го колле!5тива все сцены во 
дворце, в которых снова 
блеснул .своим дарованием 
артист Б. Киселев. Мы мо
жем только восхищаться 
умением исполнителя просто 
и естестве ино жить на сцене 
в предлагаемых ему сюже
там и постановщиком пара
доксальных. обстоятельствах. 
Его Царь в' смешон, и жа
лок, и себе, на уме; он и 
глуп, и в то же время обла
дает каким-то поистине 
«задним» узлом. Артист с ув
лечением отдается 7 стихии 
веселой игры и делает это с 
редкой непосредственностью. 
Достаточно! вспомнить, как 
он обращается с символом 
своей власти —■ «державой», 
которая (отлично найденная 
постановщиком 'деталь!) ока
зывается ни чем иным, как

детским воздушным шари
ком... Удивительно естест
венна пластика артиста, ор
ганичны его переходы от 
одного состояния к другому.

В «дворцовых» сценах 
складывается в спектакле 
интересный ансамбль ис
полнителей. С Царем—Кисе
левым отлично гармонирует. 
Мурышкина — заслуженная 
артистка РСФСР Л. Дани
лова. Популярная и люби
мая зрителями актриса со

здает живой, очень реали
стичный, несмотря на мно
жество гротескных деталей, 
образ состарившейся льви
цы полусвета, все еще со
хранившей часть иллюзий 
прежних дней. Интересной 
следует признать работу ар
тиста Г. Степанова в роли 
атамана Платова. В этом ге
рое (не надо здесь вспоми
нать реального Платова — 
он и у Лескова далек от 
исторической конкретности) 
исполнителю удалось хорошо 
высветить качество, которое 
можно назвать «восторжен
ным солдафонством».

В том же гротесково-лу
бочном ключе решены роли 
большинства придворных.

Однако в тех случаях, 
когда сценическое действие 
выходит за пределы дворца-, 
стилистическое единство по
становки во многом утрачи
вается. Возьмем для примера 
лирическую линию спектак
ля, которая выстраивается 
из отношений Левши, его

возлюбленной Машки и ее 
отца — купца Грозяова. Во 
всех сценах, где разверты
ваются взаимоотношения 
этих действующих лиц, дей
ствие неожиданно переводит
ся в бытовой план, в ре
зультате чего возникают от
нюдь не работающие на 
пользу спектакля ассоциа
ции с пьесами А. Н. Остров
ского. Ситуацию не смягча
ют ни интересная игра за
служенной артистки РСФСР

С. Скоровой в необычной 
для нее роли купеческой 
дочки, ни то, что на долю 
лирических сцен приходится 
единственная запоминаю

щаяся в музыке оперетты 
мелодия («Меня ты, Машка, 
свела с ума...»), которая, 
впрочем, по своему характе
ру тоже далека от «скомо
рошьего» стиля, заявленно
го постановщиком. Надо 
сказать, что музыку В. Дмит
риева вообще нельзя на
звать самой сильной сторо
ной «Левши».

Плохо вяжутся стилисти
чески с другими сценами 
спектакля и «аглицкие» эпи
зоды, кажущиеся перене
сенными из совсем другой 
постановки. Хотя и в них 
можно найти немало любо
пытного — вроде двух ад
миралтейских сановников, 
прикидывающихся кузнецами 
(А. Коровин, Л. Ткаленко).

Видимо, эта стилистиче
ская неоднородность спек

такля в целом и поставила в 
весьма сложное положение 
исполнителя центральной 
роли Левши способного ар
тиста А. Соболева. Ведь 
Левша действует практиче
ски во всех сценах, и не 
удивительно, что в этом об
разе заметно ощущается ха
рактерная для спектакля 
разноплановость. Это неми
нуемо снижает глубину об
раза, вынуждает актера ид
ти в своей работе во мно
гом от внешней характерно
сти персонажа. Фигуре Лев
ши в спектакле часто недо
стает той окрашенной лу
кавством народной мудро
сти, которая должна быть, 
пожалуй, определяющей 
чертой этого образа.

"Как видим, спектаклю 
«Левша» присущи весьма 
существенные недочеты, 
идущие, как правило, от по
становщика. Тем не менее 
спектакль этот «смотрится». 
Главным образом благодаря 
ряду добротных актерских 
работ и тому чувству сцены, 
которое вообще характерно 
для Томского театра му
зыкальной комедии. Нельзя 
не отдать должное и му
зыкальному руководителю 
спектакля — заслуженному 
деятелю искусств РСФСР и 
Бурятской АССР В. В. Май- 
мескулу, который почти 
везде смог заставить звучать 
не слишком выразительную 
музыку В. Дмитриева и да
же извлечь из нее лейтмо
тив спектакля (уже упоми
навшуюся песенку Левши).

Спектакль «Левша» инте
ресен еще и тем, что он, не
сомненно, представляет из 
себя какой-то этап в творче
ских поисках театра. И в 
этом плане мы должны оце
нить его положительно.

И. ГЕОРГИЕВ.

„ЛЕВША" В ОПЕРЕТТЕ

В зимнем лагере
В УСМАНКУ, где 

ребята ,из город
ского пионерского, 

штаба во главе с его ру
ководителем Олегом
Олеговичем Пирожковым 
разбили зимний лагерь» 
я смогла добраться толь
ко к вечеру. Трудности 
дороги не располагали к 
хорошему настроению, но 
вокруг были радостные 
ребячьи лица, и от моей 
усталости вскоре не оста
лось и следа.

Три дня, проведенные 
в республике «Снежной», 
оставили много ярких 
впечатлений. В первый 
же вечер «снежане» при
гласили .меня на елку в 
лесу. Серебром сверкали 
хлопья ендга на пышных 
ветках лесной красави
цы, свечи перемигива

лись со звездами темного 
неба, и тихо падали ред
кие нежные снежинки. 
Надолго останется в па
мяти эта встреча с прек
расным!

...Каждый день в лагере 
заканчивался линейкой, 
на которой подводились 
итоги прошедшего дня. 
Несмотря на походные 

условия, все ребята на 
линейке подтянуты, пио
нерские галстуки — обя
зательны. С интересом 
слушали рассказы быв
ших штабистов — Миши

Риппа, который приехал 
в «Снежную» на канику
лы из суворовского учи
лища, Андрея Димова, 
ученика физико-матема
тической школы Академ
городка в Новосибирске. 
Некоторые ветераны 
ГПШ теперь уже студен
ты, но поддерживают по
стоянную, действенную 
связь со штабом.

В лагере устраивают 
лыжные прогулки, игра
ют с «репейниками» (ре
бята младшего возраста)

в футбол, организуют тру
довые, тимуровские де
санты. В деревне ребята 
помогают престарелым.

А какие веселые кон- . 
церты устраивают здесь! 
Сколько юмора, задора, 
энергии. Дружеская ат
мосфера позволяет каж
дому проявить себя с на
илучшей стороны. За от
дыхом не забывают ребята 
и о серьезных делах. 
Штаб составляет план на 
второе полугодие, обду
мывает, как организовать

работу в пионерских дру
жинах, чтобы ознамено
вать XXV съезд нашей 
партии хорошей учебой, 
новыми интересными де
лами.

В штабе — самоуправ
ление. Практически все 
сложные вопросы ребята 
решают сами. Но за все
ми их решениями, конеч
но же, стоит руководи
тель городского пионер
ского штаба О. О. Пи
рожков. Много труда и 
творчества вкладывает 
он в трудное дело воспи
тания подростков. Боль
шой привязанностью и 
дружбой платят ему пио
неры. '

М. СЕРГЕЕВА, 
председатель роди
тельского комитета 
школы № 6 г. Томска.

ИЗ АМЕРИКИ I 
В ФИНЛЯНДИЮ

Завершившаяся на днях се
рия матчей хоккеистов ЦСКА 
и «Крыльев Советов» с веду
щими клубами Северной Аме-> 
рики показала превосходство 8 
советской школы хоккея, ос- I 
нованной на принципах кол- | 
лективизма и высокого инди
видуального мастерства, в 
скорости и атлетизме, мужест
ве и строжайшем соблюдении 
игровой дисциплины.

Прошедшие матчи показали, 
что. ведущие клуба НХЛ распо
лагают немалым числом хок
кеистов высокого класса и 
встречи с этими командами 
могли бы быть полезными для 
советских мастеров и прогрес
са игры в целом. Федерация 
хоккея СССР, выступая за 
дальнейшее расширение- кон
тактов с сильнейшими канад
скими хоккеистами, в том чис
ле с клубными и сборными 
командами НХЛ, считает, од
нако, что они могут осущест
вляться лишь в условиях ува
жения к соперникам и реши
тельного отказа от грубости.

По представлению старшего 
тренера сборной СССР Ь. Ку
лагина и его помощников 
К. Локтева и В. Юрзинова пре
зидиум утвердил состав канди
датов в сборную олимпийскую 
команду СССР.

18 января два вратаря и че
тыре «пятерки» полевых игро
ков отправляются в Финлян
дию, где 20, 22 и 23 января 
проведут товарищеские матчи 
со сборной Финляндии.

Вот фамилии этих хоккеи
стов: вратари Третьяк (ЦСКА) 
и Сидельников («Крылья Со
ветов»); защитники Гусев 
(ЦСКА), Васильев (московское 
«динамо»), Лутченко и Цыган
ков (ЦСКА), Ляпкин («Спар
так»), Гюрин и Бабинов («Кры
лья Советов»), А. Филиппов 
(московское «Динамо»); напа
дающие Михайлов, Петров и 
Харламов (ЦСКА), Мальцев 
(московское «Динамо»), Анисин 
и Капустин («Крылья Сове
тов»), Шалимов, Шадрин и 
Якушев («Спартак»), Жлуктов 
(ЦСКА), Лебедев («Крылья Со
ветов»). Кандидатура двенад
цатого форварда будет опреде
лена позднее.

Президиум Федерации хок
кея СССР постановил, что 
розыгрыш Кубка СССР прой
дет с 4 апреля по 8 мая. С 4 
по 29 апреля семь команд выс
шей лиги и 14 клубов первой 
группы класса «А » проведут 
двухкруговой турнир в четы
рех подгруппах. По просьбе 
тренеров московского «Динамо» 
в одну из «подгрупп включена и 
эта команда, хотя она и дает 
игроков в сборную.

Второго мая —  четвертьфи
налы. С этого этапа в розыг
рыш кубка включаются и три 
других клуба, отдающих хок
кеистов в сборную —  ЦСКА, 
«Крылья Советов» и «Спар
так». 5 мая —  полуфиналы, 8 
мая —  финал.

„ 17 января возобновился
*после продолжительного пере
рыва розыгрыш чемпионата 
страны. До 20 февраля будут 
играть лишь шесть немосков
ских клубов.

(Корр. ТАСС).

КОГДА ДАЖЕ ЗВИ ТРУДНО...
Чемпионат Европы ком

ментирует заслуженный тре
нер СССР спортивный обоз
реватель ТАСС Елена Чай
ковская:

Владимир Ковалев в борь
бе за высшие награды чем
пионата Европы сумел обы
грать акс-чемшиона и чемпи
она мира — Яна Хоффмана 
(ГДР) и Сергея Волкова — 
и все-танси завоевал лишь 
болыцука серебряную ме
даль! Чемпионом стал анг
лийский фигурист Джон
Карри. Перевес в один су
дейский голос «поднял» его 
на верхнюю ступеньку пье
дестала почета.

Несколько слов о том, как 
развивались события в этот 
вечер. Я уже говорила, что 
подобного накала борьбы в 
соревнованиях мужчин дав
но уже не знало фигурное 
катание. Каждая десятая 
доля балла была «на вес зо
лота» в лидирующей трой
ке. Обычно считается, что 
последний стартовый номер 
(когда фигурист выступает 
после своих основных сопер
ников) наиболее удачен. 
Думается, что при таком 
напряжении это не всегда

так: томительное ожидание 
своего выхода (а . ждать Ко
валеву, скажем, который за
вершал состязания, надо бы
ло после разминки больше 
часа) отбирает очень много 
сил. Ковалев начал свою 
программу бравурно. Сразу 
выполнены два тройных 
прыжка, а вот на третьем 
его подстерегла неудача... 
И хотя после этого.програм
ма была выполнена чисто и 
были еще сложные прыжки, 
каскады элементов, судьи 
«экономили» баллы (почти 
все оценки на уровне 5,8). 
Тем более, что еще совсем 
свежи были впечатления от 
катания Карри и Хоффмана, 
выступивших непосредствен
но перед Ковалевым.

Оба главных соперника 
нашего лидера в этот вечер 
были «в ударе». Артистизм 
англичанина оценен девятью 
оценками 5,9. А Хоффман 
блеснул разнообразными 
прыжками в три оборота — 
тоже «заработал» в среднем 
5,8 и даже 5,9. И все-таки 
для чистой победы этого 
Карри не хватило. Голоса 
судей разделились — четве
ро отдали преимущество 
Карри, четверо —■ Ковалеву.

один — Хоффману. Судьба 
«золота» решалась подсче
том вторых мест, а их боль
ше — на одно! — оказалось 
у англичанина. Вот. какие 
сверхсложные подсчеты при
ходится вести вычислитель
ным машинам при такой 
плотности результатов!

А что же остальные наши 
одиночники? Отлично спра
вился с произвольной про
граммой Юрий Овчинников, 
реабилитировав себя за не
удачную демонстрацию ко
роткой программы. Благода
ря этому Овчинникову уда
лось продвинуться на чет
вертое место, оттеснив на 
пятое Сергея Волкова, кото
рый выглядел все еще не оп
равившимся от старой трав
мы ноги.

Близится к концу розыг
рыш еще одного комплекта 
медалей — у танцоров. В 
третий день чемпионата они 
демонстрировали свой тре
тий обязательный танец и 
оригинальный — румбу. 
Вне всякой конкуренции бы
ли Людмила Пахомова и 
Александр Горшков. Зрите
ли начинали аплодировать 
их стремительной румбе уже 
с первых шагов, и оценки

оказались почти предельны
ми. Это еще более увеличило 
разрыв, между пятикратны
ми чёмпионамн Европы и 
мира и двумя другими со
ветскими парами — Ириной 
Моисеевой — Андреем Ми- 
ненковым, Натальей Лини- 
чук — Геннадием Карпоно
совым, занимающими второе 
и третье места и идущими 
«нога в ногу».

Исполнение румбы показа
ло, что наши мастера при 
создании оригинальных тан
цев идут намного впереди 
своих зарубежных коллег. 
Практически ни одна пара 
не смогла противопоставить 
нашим какие-либо интерес
ные композиционные ре
шения.

Вступили в борьбу и оди- 
ночницы. Результаты
«школьных экзаменов»1, мож
но узнать из технических 
результатов. Мне же хочется 
отметить, что московская 
школьница Елена Водорезо- 
ва, занимая пока шестнадца
тое место, имеет все воз
можности добраться- до евро
пейской «десятки», посколь
ку «просвет» между ней и 
ближайшими шестью-семью 
соперницами невелик, а Лена 
особенно сильна в короткой 
и произвольной программах.

Женева.
(ТАСС).

«А Т Л Е Т Ы  
И С К У С С Т В А »

ЖЕНЕВА, 16 января. (Корр. 
ТАСС ). «Женевский каток 
«Верне» стал свидетелем де
монстрации великолепного 
катдния лучших европейских 
фигуристов», —  пишет сего
дня газета «Сюисс» в репор
таже о заключительном вы
ступлении мужчин.

Газета называет сильней
ших фигуристов Европы «ат
летами искусства».

«Необходимо констатиро
вать,— подчеркивает «Сюисс», 
—  что некоторые из арбитров , 
при выставлении оценок про
демонстрировали свою неспо
собность судить объективно.
В частности, «жертвой» необъ
ективности большинства судей 
стал Овчинников».

«Катание Карри было арти
стичным, —  подчеркивает 
«Журналь де Женев». —  Его 
программа представляет со
бой законченную хореографи
ческую структуру. В то же 
время выступление " Ковалева 
(несмотря на падение) и осо
бенно его соотечественника 
Овчинникова более полно 
соответствует фигурному ка
танию как спорту».

На льду Васильев...
Васильев начинал свою спортивную био

графию в Горьком. Увлекался футболом, 
фехтованием, но по-настоящему нашел 
себя в хоккее, когда стал играть за мест
ный клуб. Тренеры сразу обратили внима
ние на рослого, обладающего отличными 
физическими данными спортсмена (сей
час рост Валерия 185 см, вес 82 кг). 
Вскоре он перешел в столичное «Дина
мо», с 1970 года выступает в сборной.

По мнение тренеров и игроков сбор
ной страны, Васильев —  лучший защит
ник советского хоккея. Один из популяр
нейших профессионалов родины хоккея 
—  Канады Бобби Халл включил Валерия 
вместе с «легендарным» Орром в симво
лическую сборную планеты.

Сейчас у Валерия напряженные дни. 
Вместе с хоккеистами ЦСКА, в паре со 
своим другом Александром Гусевым он 
выступал в СШ А и Канаде против лучших 
профессиональных клубов. А впереди 
Олимпиада в Инсбруке, первенство мира 
в Катовице... Впереди снова по-настояще
му великолепная игра, которую показы
вает Васильев.

НА СНИМКЕ: Валерий Васильев.
Фото А, Яковлева.

Фотохроника ТАСС.

И х ждет Ин с б р у к

О Б Л А С Т Н А Я  Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н А Я . . .
В четверг в залах област

ного краеведческого музея 
в торжественной обстановке 
открылась XVI областная 
художественная выставка. 
Ее открыл начальник обла
стного управления культу
ры В. В. Белковец. Вступи
тельное слово, обращенное 
к многочисленным посетите
лям, собравшимся на вер-

18 января. «Берегись Зузу!»
(две серии) — 17, 20.

19 января. «День дельфина»
— 18-30, 20-30.

Т Е А Т Р
18 января, утром —  «Пеппи 

—  Длинный Чулок», вечером — 
«Старый Новый год».

Начало спектаклей: утрен
него — в 12 час., вечернего — 
в 19 час. 30 мин. i

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

18 января. «Семья Ивано
вых» —  9. 13, 15, 171, 19, 21.
Мультсборник № 40 —  11.

19 января. «Сем*я Ивано
вых»— 9, 11, 13, 17, 19, 21. Ки
нолекторий «Глобус» —  15.

имени М. ГОРЬКОГО
18 января. «Амрапали» (две

серии) —  8-30, 11-05, 13-40,
16-15, 18-50, 21-25. «Кольцо с 
голубым сапфиром» —  8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал кинохроники. 
«Мир в этот день» —  18-45.
«Женщина из убитой дерев
ни», «Здравствуй, детство!», 
«Фитиль» N. 158 —  9, 11-10,
13- 20, 15-30, 17-40, 20-55. «Полу
денная пушка», «Маленькие 
чудеса большой природы» 
№ 11, «Лесные мотивы» —  
10-05, 12-15, 14-25, 18-35, 19-50, 
22.

19 января. «Алмазы для Ма
рии» —  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Не
знакомый наследник» —  8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал кинохроники. 
«Стокгольм, который помнит 
Ленина», «Ленин, мечты и дей
ствия» —  18-45. «Иду дорогой 
века» —  19-50. «Альманах ки
нопутешествий» N. 99, «Япония 
о прошлом во имя будущего»
—  9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
22. «Рассвет над Португалией»
—  10-05, 12-15, 14-25, 16-35,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
18 января. «Амрапали» (две

серии) —  8-40, 11-10, 13-40,
16- 10, 18-40, 21-10. «Кольцо с
голубым сапфиром» —  8-40,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Молодая гвардия» (1-я се
рия) —  10-30.

19 января. «Алмазы для Ма
рии» —  9 , 10-40, 12-20, 14-10,
15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20.
«Незнакомый наследник» —  
8-40, 12, 13-50, 16, 17-50, 19-40,
21- 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
18 января. «Весенние пере

вертыши» —  14. «Горечь раз
луки» —  16, 18, 20.

19 января. «Кольцо с голу
бым сапфиром» —  14, 15-30.
«Алмазы для Марии» —  17,
18- 30, 20, 21-35.

«СИБИРЯК»
18 января. «Тренер» —  9-20. 

«Не может быть!» —  11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

19 января. «Эхо далеких сне
гов» —  9-20. «Кольцо с голу
бым сапфиром» —  11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
18 января. «Сказки Беатрис 

Поттер» —  9.«Операция «Ы » и 
другие приключения Шурика»
—  10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19- 30, 21-15.

19 января. «Не болит голова
у дятла» —  9, 10-40. 12-20, 14,
15- 40. «Хорошенькое дельце»
—  17-20, 19-10, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

18 января. «Вероника воз
вращается» —  11, 13, 15. «Го
речь разлуки» —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

18 января. «Юнга Северного 
флота» —  15. «Финист —  Яс
ный Сонол» —  17. «Хорошень
кое дельце» —  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

18 января. «Если бы мамы и 
папы были маленькие» —  15. 
«Мужчина и девушна» —  17,
18-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

18 января. «Воздухоплава
тель» —  15, 16-50, 18-40, 20-30.

19 января. «Горечь разлуки»
—  15, 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

18 января. Мультсборниц
№ 16 —  17. «Пармская оби
тель» (две серии) —  18. 21. •

19 января. «Операция «Ы » 
и другие приключения Шури
на» —  17, 19, 21.

нисаж, произнес председа
тель правления Томской ор
ганизации Союза художни
ков РСФСР К. Г. Залозный.

На выставке представле
но 234 работы 87 авторов 
— значительно больше, чем 
на предыдущей. Экспони
руются работы в области 
живописи, графики, скульп
туры, дизайна и прикладно-

т п

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 18 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.45. Цв. «Директор». Худо

ж ественны й фильм. 2-я серия.,
11.00. Новости. 11.10. Кино- 
ж урнал «Хочу все знать». 
11.25. «Планы партии — планы 
народа». 11.50. Цв. «М узыкаль
ный киоск». Ведущая — Э. Бе
ляева. 13.20. Цв. «Международ
ная панорама». 13.50. «Сель
ская учительница». Художест
венный фильм. 15.30. Цв. «Клуб 
кинопутеш ествий». Ведущий — 
Ю. А. Сенкевич. 16.30. Цв. 
Чемпионат Европы по фигур
ному катанию . Ж енщины. Про
извольная программа. Переда
ча из Ш вейцарии. 17.30. «Вре
мя». 18.10. «Страницы творче
ства писателя Н. Грибачева».
19.00. «Сельский час». 20.00. 
Новости. 20.15. Цв. «На арене 
цирка». Цирк США. 21.00. Цв. 
Чемпионат Европы по ф игур
ному катанию . П оказательны е . 
выступления. Трансляция из 
Ш вейцарии. 23.00. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 19 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.15. Цв. «Слово ученому». 

Выступление Героя Социали
стического Труда академ ика 
С. В. Вонсовского. 9.30. 
М. Горький. «Детство». 9.55. 
Концерт народного артиста 
РСФСР Ю. М азурока. В про
грам м е—неаполитанские пес
ни. 10.45. Цв. «Зимний празд
ник». 11.00. Новости. 11.10. Цв. 
«Выставка Буратино». 11.50. 
«Последние игры». Докумен
тальны й фильм.

С 12.10 до 17.30 — перерыв.
17.30. «Время».

ТОМСК
18.00. Навстречу XXV съезду 

КПСС. «Коммунисты во главе 
соревнования». Рассказы ваем  о 
коллективе ПМК-10 Кривоше-

го искусства. Ряд молодых 
художников участвует в вы
ставке впервые.

К. ГРИГОРЬЕВ.

НА СНИМКЕ: в залах му
зея. Фото Е. Лисицына.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИЙ.

инского района. 18.20. Му
зы кальны й антракт.

МОСКВА
18.25. Цв. «Почтовый роман». 

Художественный фш |ьм. 1-я 
серия. (Киностудия им. Дов
женко, 1969 г.). 19.35. Цв. «Хо
реограф ические миниатюры». 
Передача из Ленинграда. 20.00. 
Новости. 20.15. Цв. «От съезда 
к съезду». «Советская Молда
вия».

ТОМСК
22.20. Новости. 22.30. «Сель

ская новь». «Город. — селу». 
По методу Злобина. Рассказы 
ваем  о внедрении новой техно
логии в работе мелиораторов.

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «На мурманском на
правлении». Документальный 
телефильм. (Мурманское теле
видение). 20.00. «Наши гости». 
Играет ^заслуженный аотист 
РСФСР * В. Третьяков. 20.30. 
«Два капитана». Художествен
ный фильм. («Ленфильм». 
1956 г.). 22.00—22.10. Новости.

радио
ПОНЕДЕЛЬНИК, 19 января
7.34. Служба здоровья. «Сту

дентам о здоровье». 7.45. Му
зы кальны й антракт. 9.00. Радио 
— сельским  слуш ателям. Ма
териалы  областного рейда на
родных контролеров, печати, 
радио и телевидения о ходе 
зимовки скота и подготовке к 
весеннему севу в хозяйствах 
Кривош еинского района. Как 
идет ремонт техники в хозяй
ствах области. Концерт для пе
редовы х животноводов. 19.00. 
Последние известия. 19.11. Фор
тепьянная м узы ка. 19.25. На* 
встречу XXV съезду  КПСС; 
«Планы партии — планы  на
рода.» Выступление первого 
секретаря Первомайского рай
кома КПСС А. Н. Соколова.

20 января
в концертном зале филармонии (пр. Ленина, 75) со

стоится
КОНЦЕРТ

солистки Московской государственной филармонии 
заслуженной артистки РСФСР Виктории ИВАНОВОЙ 
(сопрано).

В программе — произведения Бетховена, Моцарта, 
Шуберта, Брамса.

Партию фортепьяно исполняет Григорий ЗИНГЕР.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 час.

V

Спецавтохозяйству на постоянную работу требуются: 
шоферы I—III классов, грейдеристы, трактористы, 
бульдозеристы, слесари-мотористы IV—V разрядов, сле
сари-агрегатчики IV—V разрядов, карбюраторщик V раз
ряда, автослесари III—V разрядов, слесарь-инстру
ментальщик, газоэлектросварщики IV—V разрядов, плот
ник-столяр V разряда, слесари по ремонту тракторов 
IV—VI разрядов, автоэлектрик IV разряда,, электро- . 
слесари по ремонту оборудования, старший инженер в 
отдел снабжения, секретарь-машинистка, автомеханики. 
Оплата труда для рабочих сдельная и повременно-пре
миальная. Выплачиваются премии: месячная, кварталь
ная и по итогам года. В хозяйстве организован подвоз 
рабочих на работу и с работы. Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, '151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. Карташова, 47. Проезд трам
ваем М »  1, 2, до остановки «Трамвайный парк». Те
лефон № 4-87-66.

На вновь построенный хо
лодильник и в открывающий
ся кулинарный цех Томского 
рыбозавода требуются: стар
ший машинист компрессор
ных установок, машинисты, 
рыбообработчицы для изго
товления жареной рыбы, 
пельменей, рыбных котлет.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Водяная, 18, тел. № 2-39-39.

Ремонтно - строительное 
управление горжилуправле- 
ния .заключает договоры на 
обслуживание организаций 
по ликвидации' возможных 
аварий в инженерных ком
муникациях центрального 
отопления, водопровода, ка
нализации в жилых и обще
ственных зданиях в 1976 ГО
ДУ-

Организации, не заклю
чившие договоры, обслужи
ваться не будут.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Татарская, 37, телефон 
№ 2-37-65.

Школе-интернату № 42
на постоянную работу сроч
но требуются слесарь- 
электрик-сантехник (с пре
доставлением жилой пло
щади) и заведующий хозяй
ством. Принятые на работу 
пользуются льготами для же
лезнодорожников.

С предложениями обра
щаться по адресу: г. Томск, 
ул. Мичурина, 8, к дирек- * 
тору.

Томский учебно-консуль
тационный пункт Новоси
бирского института инжене
ров водного транспорта про
должает прием документов 
на I курс заочного факуль
тета по судомеханической, 
эксплуатационной, судово
дительской, гидротехниче
ской и электромеханической 
специальностям.

Документы направлять 
по адресу: Томск-1, пер.
Совпартшкольный, 2, учеб
но-консультационный пункт. 
Телефон № 2-26-51, доп. 
3-49.
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